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•К ИТОГАМ ВЕСЕННЕГО СЕВА

Не обольщаться  
с д е л а н н ы м
Нынче земледельцы области «амерены получить дерна 

не менее 17 центнеров с гектараг производство /кормо
вых корнеплодов довести до 100 тысяч тонн и заготовить 
на каждую условную голову скота не менее чем по 22 
— 23 центнера кормовых единиц грубых и сочных кормов. 
Выполнение этих обязательств прямо /зависит от сроков и 

качества весенних полевых работ.

Если говорить о погоде, то ныншшяя 
весна была на редкость благоприятной, 
позволяла без каких-либо помех вести 
полевые работы в заданном темпе и 
добиваться их высокого качества. И 
практически во всех земледельческих 
районах посев Я1р<шых зерновых и зерно
бобовых культур был завершен в лучшие 
агротехнические сроки. Это относится 
к большинству хозяйств Шегарского, Пер
вомайского, Чаинского районов. А  отдель
ные хозяйства ~  совхозы «Северный» и 
«Обокой» Чаинского, «Южный»
Шега1рского районов — посев за
кончили еще 20 мая. И в целом по области 
полевые работы, хотя и были начаты на 8 
— 10 дней позднее обычных сроков, ве
лись более организованно.

Безусловно, этому способствовала лучшая 
подготовка машинно-тракторного парка, 
полная обеспеченность семенами и своев
ременная их доставка на места. Во всех 
основных районах полностью была подго
товлена зяблевая пахота. Лучше были ре
шены вопросы обеспечения - хозяйств' 
средствами химизации. На поля было вы
везено на 300 тысяч тонн больше прошло
годнего органических удобрений. Большая 
работа была щюведена по обучению кад
ров, при этом особое внимание обращалось 
на изучение интенсивных технологий, пе
редовых агротехнических приемов. Широ
кий размах получил коллективный подряд 
с оплатой труда по конечному результату, 
что также способствовало повышению ка
чества работ. В итоге по области к 25 мая 
было засеяно около 90 пр<щентов площа
дей, отведенных под яровые зерновые и 
зернобобовые культуры, начат посев яро
вого рапса на семена, кормовой брюквы и 
культур зеленого конвейера. Как показали 
проверки, в большинстве хозяйств качество 
полевых работ было хорошее. А  отдель
ные нарушения агротехнических требова
ний немедленно устранялись. Нарушите
ли привлекались к административной и 
материальной ответственности.

Однако в ряде районов и хозяйств бьша 
допущена медлительность. Она вызвана 
различными причинами. В Бакчарском 
районе, например, для ярового сева необ
ходимо было поднять весновспашки^  ̂ более 
10 тысяч гектаров, или около одной трети 
ярового клина. Это самый большой процент 
весновспашки из всех районов области. 
Кроме того, в районе оказалось значи
тельное количество переувлажненных па
хотных земель, которые не поддавгшись 
обработке и не могли быть использованы 
под посев яровых культур.

В Зырянском районе большинство хо
зяйств имели все возможности, чтобы с 
посевом яровых зерновых и зернобобовых 
культур уложиться в установлышые сро
ки. К сожалению, из-за неорганизованно
сти, а кое-где и безответственности со 
стороны руководителей и специалистов 
район ни одну культуру не посеял в уста
новленные сроки. По состоянию на 1 ию
ня, посев яровых зерновых был выполнен 
на 97 процентов. В колхозе имени Фрунзе 
(председатель А. К. ПШайко) и в июне 
продолжали сев яровой пшеницы. План 
посева гороха в районе выполнен только 
на 82 процента. Меньше плана пбсеяно 
ярового рапса на семена, сорван план по
сева технических культур. Более того, от
дельные руководители вообще откаэалшсь 
сеять лен-долгунец, хотя имеют государст
венный план продажи льнопродукции. В 
районе протравили только 30 процентов 
семян яровых зерновых культур.

Приведенные цифры убедительно гово
рят о том, что вопросы, перестройки и_ус- 
корения До отдельных руководителей и 
специалистов хозяйств этого района пока 
еще не дошли. Бледно выглядят зьфянцы 
на фоке хозяйств соревнующегося с ними 
Первомайского района, где еще 27 мая 
был завершен посев яровых зерйовых

культур, план посева гороха перевыполнен 
в два, а ярового рапса на семена — более 
чем в полтора раза, полностью посеяны 
технические культуры. Около 90 процен
тов семян яровых зерновых культур было 
обработано ядохимикатами.

Сопоставляя эти данные, делаешь, вывод, 
что многим руководителям, специалистам, 
механизаторам Первомайского района бо
лее твердо, чем эьфянцам, привито чувст
во ответственности за выполнение собст
венных же планов и обязательств;

В настоящее время на последних гекта
рах ведется посев кукурузы, посадка кар- 
т о ^ л я , щ)едстоит еще провести сев тур
непса и культур зеленого конвейера после
дующих сроков.

Проверка и наблюдения на местах дают 
ооновгшия считать, что в подавляющем 
числе хозяйств рост яровых хлебов идет 
удовлетворительно. Волна холода в первые 
дни июня отрицательно сказалась на изб 
развитии, но каких-либо серьезных пов
реждений не наблюдалось. Сейчас самая 
неотложная задача — обеспечить своевре
менный и качественный уход за посевами, 
провести химическую прополку, между
рядные обработки, принять другие меры.

Нынче около 30 тысяч гектаров — пре
имущественно яровой пшешщы — возде
лывается с применением интенсивных тех
нологий. Только в Кожевниковском районе 
— более 10 тысяч- гектаров. В хозяйствах 
Первомайского, Томского районов на эна- 
чительных площадях применен безводный 
аммиак. На площади более 30 тысяч гек- 
татюв щюведено бохюнование и подкормка 
озимой ржи. Около 30 тысяч тонн мияе- 
ральньпс удобрений внесено на сенокосы и 
пастбища, что должно положительно ска
заться на повышении их продуктивности.

Кроме того, свыше 5 тысяч гектахзов ку
курузы возделывается по зерновой техно
логии, с применением скороспелых гибри
дов. В более широких размерах будут ис
пользованы почвенные гербициды — в 
первую очередь при возделывании кормо
вых корнеплодов. Больше уделено внима
ния борьбе с сорняками. В частности, на 
площади около 150 тысяч гектаров посе
вов зерновых проведено довсходовое боро
нование. (Это в два раза больше по срав
нению с прошлым годом).

К сожалению, пока еще плохо органи
зовано боронование по всходам (всего 
лишь на 3 тысячах гектаров).

Все, что сделано земледельцами в ходе 
комплекса весенних полевых работ, явля
ется основой для формирования хорошего 
урожая. Но результаты могли быть более 
весомыми, если бы государствв|шал дис
циплина . в каждом хозяйстве была на 
должном уровне. А  пока даже в тех рай
онах и хозяйствах, где полевые работы 
велись более организованно, сделано да
леко не все. Например, к 5 июня совхозы 
Асиновского района не вьтолнили план 
посева рапса на семена и льна-долгунца. 
Кожевниковские совхозы с большим за
позданием начали посев рапса на семена 
и пока его еще не закончили. Хозяйства 
Шегарского района не обеспечили вьшол- 
нение плана посева гороха.

Есть крайняя необходимость в том, что
бы итоги весеннего сева были подробно 
обсуждены в колхозах, совхозах, район
ных агропромьииленных объединениях. 
Нужно сделать то, что возможно сделать в 
период ухода за посевами, сенокосами и 
пастбищами. А  главное — выработать га
рантии, чтобы допущенные ошибки и 
просчеты не повторялись в будущем. Уже 
сегодня было бы разумно определить ме
ры для закладки хорошего фундамента 
под урожай 1988 года и в ближайшие 6— 
10 дней полностью завершить вспаппсу чи
стых паров, затфавку их органическими 
удобрениями.

Н. ОКРУГИН, 
агроном.

В областной сводке о сз^чвой продуктивности дойно
го стада Вахчарский район занимает предпоследнее 
место. 9Бсли (цель (Нсивотноводов о6ла^и-»достичь трехты
сячного надоя молока на корову, то бакчарцы ставят 
перед собой |6олее скромную задачу. ВнАчале было 2.590. 
Стоит заметить, что такого рубежа труженики здепших 
ферм |не достигали в последние пятнадцать лет ни разу. 
А  в позапрошлом году здесь получили от коровы всего 
по 2.171. Теперь социалистические обязательства пере
смотрены. Нынешний ориентир —2.650 кг. И выполнение 
этого ,реально. Ведь с  «самого начала прошлой зимоНки 
в районе устойчиво получают килограммовую прибавку.

Какое сейчас настроение у бахчарских животноводов, 
за счет чего |Добиваются они ускорения в молочной 
отрасли? С  этого номера мы начинаем фоторассказ о 
сегодняшнем дне [тех, кто борется за большое молоко. 
И (Пусть вас не удивляет {адрес первого репортажа. Не 
летняя дойка, ее  пастбище, а площадка АВМ. Ведь дос
таточное количество корм<ж и хорошее их качество — 
одно из главных условий повышения продуктивности.

Программа «М олоко»: 
фотописьма из Бакчарского района

З АВТРА они первыми 
в районе откроют кор- 
1мю1заготови 1г е л  ь М ую  

1сампаиию. Начнется косо- 
''вица озимой ржи, от 
поля до площадки за
снуют грузавики', «зады
мится» АВМ. И машинист 
Юрий Геннадьевич Жунда 
будет разминать на ладони прёмиальньк ориентирует

НА ДЕСЯТЬ ДНЕЙ РАНЬШЕ
рифу 70 процентов, за вто- намерены приготовить 200-  
рой класс -— 50, за третий 250 тонн. А  oPOikH уходят, 
— «голый» тариф. Система и если «проартачиться», то

еще теплые первые грану
лы урожая .1987 года. Но 
это будет завтра, а сегодня, 
5 июня, весь отРяд по 
обслуживанию АВМ-1,5 
совхоза «Заветы Ильича» 
собрался в ЦОПРе для 
уточнения некоторых мо
ментов по оплате и органи
зации труда.

В принципе особо спо
рить не о чем. Вольшинст- 
во членов отряда не нович
ки в этом деле. За1>а6оток 
каждого гфежде всего эа-

яа выполнение ■ и  перевы
полнение задания. Оию до
вольно-таки серьезное — 
произвести 800 тонн высо
кокачественной витаминной 
травяной муки. Е1сли в 
прошлом году работали два 
агрегата (яьшче старый 
описали, отжил свой век) 
и заготовили около тькячи 
тонн, то нынче практически 
та же производственная 
программа ложится на 
оставшийся АВМ. А значит, 
должен работать он как ча-

может получиться, как в 
прошлом году,— пойдет не
классная продукция. Пото
му и начинает отряд на де
сять дней раньше.

— Необходимо решить

купить у хозяйства,
— А  сейчас как раз бы в 

перу прициись свежие гра
нулы. Надои еще боль
ше бы возросли, — считает 
главный зоотехник совхоза 
И. И. Гладких.

Как и было обещано, в 
субботу АВМ заработал.

вопрос с мастерской, чтобы Сейчас счет произведенньпс

висит от вьфаботки агрега- сы, четко и отлаженно. 
та. Дополнительная оплата 6 тонн гранул за смену, 12 
за качество осталась прюж- тонн в сутки •— хоть 
ней. За пеР1ВО«лаосяую умри, ио_ выложи. Только 
продукцию надбавка к та- на озимой ржи высокоярцы

Знакомство 
д о  с р о к а

Рассказываем о работе |Окружной 
избирательной комиссии

она работала круглосуточ
но, — вносит предложение 
механизатор А. В. Харин.

— Так и ’ будет, — отве
чает главный инженер 
В. В. Митрофанов.

— А  как с натуральной 
оплатой? — заботится ма
шинист С. В. Картавченко.

— При вьшолнении зада
ния совхоз бесплатно вы
даст каждому из членов 
отряда 25 центнеров сена, 
еще столько же вы сможете

гранул идет уже на десят
ки тонн.

Д. БАРЧУК, 
Н. ПОТАПОВ (фото).

•  *  *

НА СНИМКЕ: отряд по оО- 
служизанию АВМ совхоза 
«Заветы Ильича» (механиза
тор А. В. Харин, шофвры 
Г. А. Ленев, С. П. Лащав,
В. И. Фоминых, Л . А. Голу- 
банко, грануляторщики И. А. 
Лопатин, В. М. Тврентьеа, ма
шинисты С. В. Картавченко, 
Ю. Г. Жунда, шофер С. И. 
Аникин).

Получите
замечание

САМЫЕ
РАВНОДУШНЫЕ
УВесспорно, благоустройст

во — дело всех и каждого. 
В большинстве случаев так 
и есть. Но меньшинство 
сводит на нет стремление 
всех к чистоте и уюту. 
ЖЭУ-8 (начальник А. П. 
Попов); на усадьбах домов 
№№ 78 и 84 по ул. Красно
армейской горы бытового 
и строитёльного мусора. 
Еще больше его на улицах 
Усова, 21, 23, 25/2, и Елиза
ровых, 21 и 25. Это уже 
замечание в адрес ЖЭУ-14 
(начальник В. М. Остро- 
взоров).

Претензии в несвоевре
менной уборке территории 
(После вьтолненных работ 
можно предъявить СУ-14 
'треста «Опецотррймехани- 
зация» (начальник управ
ления Г. С. Федрсеев): по
ул. Киевской от пересече
ния с ул. Лебедева после 
строительства дренажной 
системы ни проехать, ни 
пройти; СУ-17 д е к  (началь
ник управления П. И. 
Клюев) после прокладки 
кабеля на ул. Алтайской 
(от ул. Тверской до ул. 
Красноар'мейской) не вос
становило пешехоиную
часть; Редцстройтрест-б
(Г. Д. Недоспасов) не при
вел в порядок газоны по 
ул. Герцена, на отрезке от 
ул. тверской до Красно
армейской. Но самым рав
нодушным к благоустрой
ству оказалось ДСУ-1 (на
чальник В. Н. Бондаренко) 
треста «Дорремстрой»: с
прошлого года у школы 
№ 1 валяется бордюрный 
камень. Видимо, ДСУ до
срочно завершило пятияет- 
ний план по благоустройст- 
'ву и теперь не испытьшает 
трудностей с материалами и 
фронтом работ.

По-прежнему медлят с 
завершением благоу1Стройст- 
ва предприятия ответного 
центра. С ул. Вокзальной 
(ответственно — локомотив-, 
яое депо, начальник В. Ш.' 
Мазитов) не вывозится му
сор. На ул. Тимакова, 5, и 
Усова, 10, ЖКО ТПИ (на
чальник В. Б. Едачев) не 
'прибирает контейнерные 
площадки. ПМК-3 агропро- 
ма (В. К. Трофимский) без- 
З^частно к захламленности 
улиц Циолковюкото и Ра
кетной; К|ОЛЛ,€«ТИв 1КОНДИ- 
терокой фабрики № 2 (ди
ректор А. И. Пичугин) не 
наводит порядок вокруг 
территории предприятия.

ПОЧТА ЗА НЕДЕЛЮ

ВЫБОРЫ В МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ 
И НАРОДНЫЕ СУДЫ

«ТАК иного БЫЛО
ОБЕЩАНИЙ »• • •

У  окружщой избиратель
ной комиссии, как только 
она приступает _ к своим 
обязанйостям, ' возникает 
немало дел. Следует, преж
де всего, составить план 
работы, ознакомиться* са
мим членам комиссии с 
законодательнымн актами 
по выборам, организовать 
дежурство на участке. Вот 
и в нашей избирательной 
комиосии по округу № 52— 
она состоит ив 11 членов, 
выдвинутых цеховой пар
тийной организацией кон- 
структорско - технологиче- 
акого факультета ТИАСУРа, 
первичной организапией 
Общества «Знание», коллек
тивами двух факультетов 
ТИАСУРа, а также комсо
мольской и профсоюзной 
организациями одного из' 
факультетов, — возникли 
сразу же деловые заботы. 
Следовало правильно соста
вить списки и оведить их, 
организовать работу на 
ийбирательном участке, 
ознакомиться с округом. 
Все это в пределах уста
новленных полномочий мы, 
безусловно, проводим. Но 
главное внимание обратили 
на то, чтобы еще до выбо
ров как можно полнее озна
комить (Кандидата в депу
таты со своим избиратель
ным округом.

В самом деле, разве не 
возникает порой недоуме
ние у избирателей; голо
суем за 1кавдидата, а хоро
шо его не знаем. К встре
чам, как правило, привле
чена незначительная часть 
населения, а сведения в 
о^циальны х бюллетенях 
весьма скромны. К тому же 
и сам кандидат знакомится 
оо своим округом с боль
шим опозданием — только 
после вызрев. А  ведь 
основная работа пхюдстоит

именно здесь, в округе. 
Вот почему, как только 
состоялась регистрация кан
дидата в депутаты област
ного Совета Галиньр Нико
лаевны Фараносовой, води
теля Т о м с к о й  автобазы свя
зи, мы сразу же решили 
ознакомить ее с ежругом.

Перво - наперво предста
вили руководству и обще
ственным организациям 
т^редщншгий и учрежде
ний, расположенных на 
территории округа. Инте
ресной была беседа в п«фт- 
коме ТИАСУРа. Секретарь 
парткома Г. И. Левапжин 
рассказал кратко о состоя
нии дел в институте, поде
лился своими проблемами, 
к решению которых, по его 
мнению, требуется привлечь 
и депутатское внимание. 
Взять участие прегюдавате- 
лей и студентов на строи
тельных и сельскохозяйст
венных работах. Тут тре
буется более четкая коор
динация в юбщегор|0|Даком 
масштабе.

'Администрация краевед
ческого музея высказала 
кандидату свою озабочен
ность затянувшимся реше
нием вопроса о реконструк
ции здания, а в Оаветоком 
райпищеторге обеспокоены 
■тем, что коллектив, преиму
щественно женский, не 
удовлетворяется местевми в 
детские дошкольные учреж
дения. Йз-ва этого велика 
текучесть кадров. Препода
ватели детской музыкаль
ной школы № 2 просили 
кандидата посодействовать 
оборудованию перехода на
против школы — с этим 
связана безопасность детей.

Затем Галина Николаев
на в сопровождении замес
тителя председателя комис
сии Н. Д. Малютина напра
вилась для знакомства с

жителями округа. Прямо на 
улице, в усадьбах завязы
валась доверительная бе
седа с избирателями. Не 
всегда разговор был пРос- 
тьш. Тут высказывалось и 
общее пожелание в адрго 
депутатов быть поактивней, 
и излагались конк1»етные 
просьбы в решении тех или 
иных вопросов. От жиль
цов ряда домов по ул. Та
тарской, Трифонова, пер. 
Плеханова поступило нема
ло ж£1Лоб на р£*боту ЖЭУ-6. 
Их все Галина Николаевна 
аюяла на заметку. Но, к со
жалению, кое-кто недву
смысленно заявил, что, пока 
их просьбы не будут удов
летворены, голосовать они 
не пойдут. Это был сигнал 
■нам. О фактах мы сообщи
ли в аштколлектив Дома 
о^церов, Советский рай
исполком.

Галина Николаевна при- 
(коснулась к заботам людей, 
узнала, что волнует коллек
тивы. Теперь, если ей бу
дет оказано доверше и она 
станет депутатом, начнет 
свою работу не с нуля. Мы 
тоже увидели полезность 
такого пр.еява(РИтельного 
знакомства в округе. Изби
ратели с одобрением отно
сились к неофициальным 
встречам с кандидатом.

Между тем работа окруж
ной 1й 6ирательной комис
сии (продолжается. Завер
шается сверка списков из
бирателей, ведется подго
товка встреч. Наши усилия 
направлены на то, чтобы в 
день выборов за кандида- 
Т.0В в депутаты отдали свои 
голоса все наши избиратели.

Г. ЗИНОВЬЕВ, 
председатель окруж- 

>ной избирательной ко
миссии по округу №  52, 
доцент кафедры тех
нологии радиоэлектрон

ной аппаратуры 
ТИАСУВа.

Н е ф т я н ы е  Л Э П
Сдана 0 эксплуатацию ЛЭП ВЛ-35, ноторая будет обеспечи

вать анергией нефтяников Катыльгииского месторождения е 
Каргасоисмом районе. Здесь досрочно выполнила задание 
бригада монтажников МУС треста «Томекалеитросетьстрой» 
под руководством бригадира-орденоносца А. В. Фурманца. 
Начали уетаиовку опор на другой .ВЛ-35 протяженностью 
23 .километра монтажники другого бригадйра-орденоносца 
—  Г. А. Парфенова. Эта линия, даст ток уже в этом году.

С. ГРИГОРЬЕВ.

Совещание политинформаторов
Очередной единый полиг- 

день пройдет 11 июня. Он 
посвящен подготовке к вы
борам в местные Советы 
народных депутатов, прово
дится по темам горкомов и 
райкомов партии.

Состоялось совещание по
литинформаторов области. 
Первый секретарь обкома 
КПСС В. И. Зоркальцев 
подвел итоги единого по- 
литдня, прошедшего в мае. 
С отчетом об участии в

предвыборной кампании 
выступили политинформа
торы обкома КПСС пред
седатель Кировского райис
полкома Г. А. Понкратова, 
начальник областного уп

равления торговли В. И. 
Демура.

На совещании высказаны 
рекомендации по проведе
нию предстоящего единого 
политдня.

На прошлой неделе редаКА^ня получила 
198 писем

«Вдоволь на1с;^шались обещаний и решили обра
титься за помощью в редакцию областной газеты». Как 
правило, это — одна из оснетнык причин появления пи
сем-жалоб в редакционной почте. Не стала исключением 
для таких писем и прошлая неделя.

«В декабре прошлого года в нашем доме вышел из 
строя водопровод, — цитируем письмо жителей дома 
№ 9-а с улицы Правобережной. — Обратились к дирек
тору лесопромышленного комбината, в чьем ведомстве 
находится наш дом. Он дал указание своему заместите
лю по быту т. Кривовяау. Тот, в свою очередь, обязал 
заместителя начальника ЗК/КУ т. Анохина подвести воду 
в наш дом от соседнего. Воду действительно подвели. 
Но к  употреблению она не пригодна — ржавая и теп
лая. Последний раз обратились в партком ЛПК.

С проверкой пришли парторг т. Устинов и редактор 
многотиражной газеты «Лес — стройкам». Вскоре эдми- 
нистрация пообещала через газету дать воду к 1 мая. 
После этого никто в доме не появляется и не интересу
ется, есть ли вода».

И это не единственное письмо, характеризующее та
кое отношение ЛПК к ведомственному жилью. 20 марта 
мы публиковали письмо жителей дома № 31 с улицы 
Профсоюзной, которым уже несколько лет заместитель 
директора ЛПК И. П. Кривовяз обещает сделать ремонт. 
Ответа на него мы так и не получили.

«Можно ли верить .обещаниям?» — спрашивают в 
своем письме и А. Смоляков, Л. Конева, И. Кузьмина и 
другие жилыц>1, проживающие в доме №23 по улице Го
голя. С 1985 года ответственные работники райисполкома 
и горжилуправления на фирменных бланках обещают 
им провести капитальный ремонт дома, который бьш 
построен еще восемьдесят лет назад.

Тема благоустройства Томска, которую из номера в 
номер ведет наша газета, нашла широкий отклик томи
чей, Читатели' не просто сообщают о «заповедных угол
ках», называют адреса «нерях», но и делятся опытом 
работы по месту жительства.

Участились в редакционной почте нарекания на рабо
ту станций технического обслуживания автомобилей. 
Вот одно из них, наиболее характерное. Прислал его ве
теран Великой Отечественной войны И. Т, Ячменев. В 
феврале обратился он на станцию, чтобы заменить кры
лья у «Москвича» и сделать покраску. Причем все за
пасные части привез свои. Мастер оо прив1му в ремонт 
назначил срок на 16 марта, завех»яя, что в апреле авто
мобиль будет готов. Затем эти сроки отодвигались еще 
несколько раз. «Видимо, придется искать частника», — 
заключает Ячменев. И спрашивает; «Неужели нельзя 
как следует спланировать работу, чтобы не гонять за
казчика по десять раз?».

Приближается День медицинского работника. Письма, 
в которых читатели рассказывают о нелегком труде ме
диков, — не редкость в 1>едакционной почте. А  в эти 
дни йх еще больше. Работники манометрового завода 
Е. Зинченко, А. Тюмекцева, В. Ольшанская и другие 
тепло отзываются о коллективе заводского центра охра
ны здоровья; жительница пос. Комсомольска Первомай
ского района Ахметова просит передать слова призна
тельности коллективу хирургического отделения томской 
городской больницы № 3, вернувшему здоровье ее сыну. 
К. Шепилова поздравляет с праздником коллектив Том
ской больницы водного транспорта; студенты универси
тета Г. Никулина и Е. Говоров благодарят стоматологов 
поликлиники № 1, расположенной на улице Гагарина, за 
хорошую организацию приема пациентов. Все письма 
перечислить невозможно. Многие из них мы постараемся 
использовать в специ£(льном обзоре писем, который под
готовим к Дню медицинского работника.

Отдел писем.
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ХРОНИКА 
ПАРТИЙНОЙ 
Ж ИЗНИ

На повестке-
«Ускорение<90»

Большие перспективы 
заложен^ 8 программе 
*«Ускорение-90», paiapa- 
ботанной на Томском ра- 
диотехничЕ1ском 1зааоДе. 
За счет технического пе- 
ревоЪружения предприя
тия намечено выпустить 
в 1987 году новый, на 
уровне мировых образ
цов, минирадиокомплекс 
«Томь-209».

Об идеологическом 
обеспечении мероприя
тий технического пере
вооружения шел разго
вор на заседании бюро 
Кировского райкома 
КПСС.

Отмечено, что в парт
коме завода создана 
комиссия по контролю 
деятельноогпи админист
рации за выполнением 
мероприятий программы. 
Освещает ход выполне
ния наиболее важных 
мероприятий многоти
ражная газета «Радио-

f техник». Комитет комсо 
мола предприятия выс- I тупил с инициативой 
создания ) времекньсх 

j творческих молодежных 
коллективов, лриаван- 

I ных «расшивать» узкие 
места производства.

Но программа «Уско- 
I рение-90» еще не стала 
делом каждого работаю
щего. Не все даже ииже- 

I нерно-техничеокие работ
ники знают о програм
ме в полном ее объ1еме.

I Рещено шире исполь
зовать систему экономи 
ческого и политическо 
го образования «для изу 

I чения этой программы, 
регулярно информЦро 

I вать коллектив о ходе 
ее выполнения.

В ноябре этого года на 
I базе радиотехнического 
завода будет проведен 

I Семинар партийного, 
профсоюзного, комсо- 

J мольского актива, хозяй- 
|Ственных руководителей 
по вопросам идеологи
ческого обеспечения ме- 

! рмтриятий научно-техни- 
I ческого прогресса.

Лрммерля 
опыт шегарцев'
Проблема >— как улуч

шить ишолцзоваиие 
I местных ресурсов и воз
можностей для улучше
ния снабжения населе- 

I ния про1̂ ктами пита
ния — обсуждалась не- 

I давно в Зырянском рай- 
I коме партии.

Примеряя к себе опыт 
Шегарского района, на
копленный в этом деле, 
зыряццы самокритично 

1 признали, что многое' у 
них не делается. Слабо 
развиваются лодообные 
хозяйства пре;<прш1тий. 
Сокращается поголовье 

' всех видов скота в лич- 
I ных подворьях. Ни одно 
хозяйство района не 
производит овощи даже 

I для собственных нужд.
На прилавках магази- 

I нов редко имеются в 
достатке сметана, моло
ко, кефир. Потребкоопе
рация плохо занимается 
заготовке^ [дикорасду- 

I ЩИХ ягод, 11)Иб0В.
Решено ускорить ре- 

I конструкцию \ и строи
тельство пищевых пред
приятий, кафе, кол- 

I ба^-коптильж иб цеха, 
увеличить производство 

[ продуктов в подсобных 
хозяйствах )цйлприя- 
тий, возобновить работу 
птицефермы в колхозе 
им. Жданова, чтобы уже 

1 в текущем году населе- 
I ние почувствовало ре
альное улучшение снаб- 

I жения продуктами пи-
Iтания

Инструмент 
перестройки

Уровень партийного 
I руководства многотираж
ными газетами, редакци
ями радиовещания в 
трудовых 1фллвктивах 
рассмотрело бюро Ок- 
'тябрьского райкома 

I КПСС.
На ГПЗ-5, в произ

водственном объединении 
I «Сибкабель», в инженер

но-строительном ИН1СТИ- 
I туте немало делается по 
совершенствованию и 

I руководству средствами 
массовой информации и 
пропаганды. Газеты уде
ляют большое внимание 
проблемам ускорения 
НТП, улучшению качест- 

I ва продукции, усилению 
i MaccsoBO-политичеокой и 
воспитательной работы в 
производственных подраз
делениях. Тем не менее 
слаба еще действенность 
выступлений, недос
таточно используется 
местное радиовещание 

I на многих предприятиях.
Бюро райкома реко- 

[ мендовало парткомам по
высить действенность 
выступлений мно|гот|и->

I ражной печати, радиове
щания, п|»1нципиально 
оценивать действия лиц, 
не реагирующих на кри
тику в газете. Рекомея- I довано и редакциям га
зет улучшить пропаган
ду передового опыта, ши
ре рассказывать, как пар
тийные организации и 
партийные группы пере- 

[ страивают свою pa6oiy.
ю. ильин:

О ч е р е д н о е  партийное 
собрание ветераны, 
живущие в микрорай

оне производственного объ
единения «еНбэДектроовет», 
приурочили к дню рожде
ния вождя революции В. И. 
гЛенина. Тема: «Достойно
продолжать дело Великого 
Октября».

Секретарь Парторгаяиза- 
ции, молод, молод, как сек
ретарь, — «у  руля» Гавриил 
Сергеевич всего только не
сколько месяцев. И пенси
онер он начинаюнщй, до 
недавнего времени — пре
подаватель Томского поли
технического института. 
Гавриил Сергеевич берет в 
руки микрофон и не может 
сдержать волнение. Это и 
^понятно — открытое пар
тийное собрание решено 
провести в необычной фор
уме. Столько сил было поло- 
жыю на его организацию, а 
тут оно едва « е  сорвалось... 
■Но ой этом потом, а сейчас 
давайте вернемся к сС^а- 
«мю — в руках секретаря 
микрофон;

— Уважаемые товарищи! 
На нашем собрании при
сутствуют ветераны, пар
тийный стаж которых пре
вышает сорок—пятьдесят 
лет. В нашей организации—

д вадцать семь членов КПСС. 
'На собрании присутствуют 
шестнадцать, остальные от
сутствуют по уважительной 
причине — находятся в ко
мандировке или болеют...

улицы родного города — 
они были когда-то, эти до
ма и площади, свидетелями 
революционных событий; ме
мориальные доски и слова 
аксиогрсовода напоминают

Слово взял М. А. Назаров, 
человек, родившийся в 1917 
году. Со своими воспомина
ниями выступили КОМ!МУНИ- 
сты М. в. Галанина, Е. А. 
Подлесная, В. В. Осипова.

зачитали проект пооганов- 
ления:

— ..Лродолжать работу 
коммунистов - ветеранов 
микрорайона совместно с 
партийной организацией

В М Е Р У  С В О И Х  СИЛ
Один день из жизни неуставной парторганизации

Здесь надо назвать при
сутствующих. Это член 
■КПСС с 1931 года «Рилипп 
Михайлович Вежневец, 
член КПСЬ с 1943 года Ми
хаил Ананьевич Назаров, 
член КПСС с 1944 года Ели
завета Петровна Валетова, 
другие ветераны. И пригла
шенные I— комсомольцы 
технического училища № 17, 
пионеры школы № 8.

Важная деталь: собрав
шиеся сидели в креслах 
комфортабельного «Икару
са» экскурсионного бюро? 
Поэтому-то первое слово и 
было предоставлено экскур
соводу В. Н. Шушариковой. 
Мимо окон автобуса про
плывали такие знакомые

славные имена — Киров, 
Куйбышев, Свердлов, Яков
лев, Карл Ильмер, знаме
носец Иосиф Кононов... Ви
дели эти улицы и Радище
ва, Батенькова, Бакунина...

...Вот и последняя оста
новка: площадь Революции. 
Слева — здание физико- 
технического института, 
с вькокого крыльца которо
го в декабре семнадцатого 
года председатель Совета 
солдатских депутатов Н. Н. 
/Яковлев провозгласил в 
Томске Советскую власть. 
Оправа — скромный обе
лиск павшим борцам. Серь
езны стали лица комсо
мольцев, притихли неуго
монные пионеры.

Не первый раз слышали 
'ПОДРОСТКИ о той цене, что 
заплачена за светлое буду
щее семь десятилетий тому 
назад. Но вот задумались 
по-настоящему об этом они, 
'МОжет быть, впервые. «Си
льное впечатление», — ска- 
~iaina Наташа Чернышева, 
учащаяся технического учи
лища. Чуть оробели школь
ницы Наташа Савинова, На
дя Титова, Катя Мишина, 
когда вьипли читать стихи, 
— все-таки на партийном 
собрании говорить надо... Но 
ярко-ярко алеет пионерский 
галстук на белой блузке...

Подводя итоги партийного 
собрания, как и полагается.

производственного объеди
нения «Сибэлектросвет» 
по воспитанию революцион
ных и трудовых традиций 
среди молодежи. Сфок ис
полнения: постоянно.

Вот такую большую и 
важную работу делают ве- 
/Тераны партии. Они ста
раются лередаггь молодому 
поколению тот заряд идей
ной убежденности, без кото
рого невозможно наше про
движение вперед. Более то
го, ветераны партии в меру 
своих сил противостоят и 
такому явлению, кы< ра>вно- 
дупоте. То же партийное 
собрание, проведенное так 
необычно, едва не сорва
лось по той простой причи-

Авторитет
и цифры
За два года тираж районной газеты 

«Правда Ильича» уааличилса больше |чем 
вдвое. {Это реально приблизило ее к цели 
—  1работеть без дотации.

в  совхоз «Завараино» журналисты «Правды Ильича* 
попали в тот раз, можно сказать, случайно — поездка 
заплаишрована не была. Хозяйство это не относится к 
районному аиропромышленному объединению и как-то 
выпало из поля зрения газетчиков. а уж коли прие- 
халвд, захотел<)рь узнать, ■что думают здесь о томской 
«районке». И выяснилось; мало кто знает о газете, под
писчиков раз-два — и обчелся. Почему? Да а основном 
потому, что редко гдашут о них. А  рассказать есть о 
чем — массу тем подсказали прямо на ходаг.
^  Задумались в «Правде Ильича» после того случая. 
Взяли в руки карту Тамкжото района, сделали нехитрый 
анализ. Оказалось, не только «Завараино» осталось без 
шшмания газетчиков. Нашли еще немало сел и 
Хотя многие из них были совсем малючисленньши (из 
так называемых неперспективных), решили — надо 
рагаоказьюать и о них: как живут там люди, о чем 
думают?

И на страницах газеты стали регулярно появляться 
материалы из этих мест, В некоторых были созданы 
ра6сель«юров1ские посты.

Связь с читательской аудиторией в «Правде Ильича» 
надежная и постоянная. Это, считает редактор газеты 
С. Н. Андреев, не просто нужно — это крайне необходи
мо. Поэтому, здесь стали регулдрными отчеты перед чи
тателями.

Чего ждут читатели от «Правды Ильича»? Этот вопрос 
всегда волнует коллектив редакции. В прошлом году 
провели анкетирование. И в результате его на газетных 
полосах появились новые рубрики. Буквально на днях, 
в одном из последних номеров томской сельской, откры
та новая тематическая страница «Стетоскоп».

«Наш газетный '«стетоскоп» должен чутко прислуши- 
^ т ь ся  к малейшим отклонениям от добросовестной ра
боты медиков, помогать в решении проблем, улавливать 
{жшм'Ы перестройки их деятельности, передавать сигна
лы  тревога, если в учреждениях здравоохранения боль
ной не находит помощи», — так открывается эта поло
са, появившаяся после 1многочнсленных читательских 
писем.

В начале 1985 года число подписчиков «Правды Иль
ича» 'чуть превьпиало 5 тысяч. А  на 1 мая 1987 года ти
раж газеты составил 12 тысяч 950 экземпляров. За эти- 
1ми цифрами — большой труд. И не только над улучшв* 
яием содержания и оформлегшя.

Редактор уверен, что в газете надо уметь и писать, и 
(считать.

— С первого июля, — рассказывает он, — могло бы от
пасть около 900 подписчиков. Но с начала года прирост 
тиража составил уже 530 экземпляров. Стало быть, надо 
восстановить 400. Но и над этим надо работать.

® июньских номеров, к  гцвемеру, планируется
яркое объявление: «Подходит к концу первое полугодие.

не забыли продлить подписку?». А  для того, |что6ы 
облегчить дело подписчикам, абонемент будет напечатан 
прямо в газете: заполни, вырежь, приложи к нему 2 руб
ля 70 .кцпеек — вот и все хлопоты.

Очень важно, что главным организатором подписной 
кампания адесь сгодовится райкрм пбртии. Создается 
оргкомитет, крторый держит тесную связь со всеми сов- 
хоодми, предпришиями, организаодями и учреждениями, 
района, за работниками райкома закреплены села, по
селки.

От 1 до 2 тысяч рублей ежемесячно дает «Правде 
^ ь и ч а »  связь ее с центральным агентством «Реклама». 
Диапазон здесь самый 'птрокий — от рецептов рыбной 
кулинарии до сведений о технических параметрах новых 
Зарядных устройств для акку1муляторов.

Редакция заклю'шл^а договоры на публикацию рекла- 
иы с Госстрахом, райпо. В газете стали асе чаще появ
ляться оформленные клишированной заставкой поздрав
ления с юбилеями. 'ЕБравда, по работе с частными объяв
лениями предстоит еще сделать немало. Но редактор и 
ответственный секретарь уже продумывают и виды ус- 
лщт, которые газета юможет предложить читателям, и 
формы их подачи. Есть даже мьгель включить в штат 
человека, который занимался бы только рекламой и объ
явлениями.

Разумеется, — тоиорит С. Н, Андреев, — его труд 
будет оплачиваться за счет рационального иопользова- 
иия имеющегося фонда заработной платы.

В 1986 году доходы «Правды Ильича» составили 78 ты
сяч 974 рубля при плане в 44 тысячи. 17 тысяч 345 руб
лей не хватило газете, чтобы стать рента^льной. В 1987 
году редакция намерена увеличить доходы, и тогда это 
будет, возможно, первая «районка» в нашей области, от
казавшаяся от дотации государства.

Л. ТКАЧУК,
начальник отдела /периодической печати Управления 

«здательств, полиграфии и книжной торговли.

В Томске объявлен |овщеспенный смотр содержания 
жилого фонда, придомовых территорий и качества бла
гоустроительных работ. Таково совместное решение об-’ 
ластного совета профсоюзов ж исполкома Томского го
родского Совета народных депутатов. Чем оно вызвано? 
Каковы цели смотра? Ответить на эти вопросы мы 
допросили секретаря облсовпрофа, председателя комис
сии смотра Ю. Г. ПОПОВА.

— Добрая традиция томи
чей — участие в двурсмесяч- 
«иках по благоустройстау. 
KaiK и в прежние годы, ны
нче за этот напряженньЕЙ 
период сделано немало. Од
нако недоделанного и не
сделанного, к сожалению, 
еще больше. Что касается 
жилья, поток жалоб, заме
чаний и предложений от 
населения, как правило, 
увеличивается в осенне- 
зимний период, когда осо
бенно - обнажаются недодел
ки. Причем одинаково мно
го жалоб от тех, кто про- 
'живает в домах, стояпщх 
на балансе жилищно-ком- 
|мунальных отделов пред
приятий и организаций, и 
ОТ тех, кого обслуживают 
1ЖИЛИ1ЦНО - эксплуатацион
ные управления, подчиняю
щиеся местным Советам 
народных депутатов. Вот 
мы и решили совместно с 
иаполкомом городского Со
вета народных депутатот 
расширить рамки двухме
сячника.

Цель об'ьявленного смот
ра — шихюкое привлечение 
трудовых коллективов,
всех томичей к благоуст- 
/Ройству и озеленению ово- 
его родного города, к стро
ительству и качественному 
ремонту жилых до»«ов, до
рог, тротуаров, спортивных 
комплексов, детских площа
док, зон отдыха. Итоги смо
тра намерены подвести к 
70-летию Великого Октяб
ря.

Райисполкомам, профсо
юзным комитетам, .руково- 
'дителям предприятий, орга
низаций и вузов предлага
ется без раскачки, опера
тивно подключиться к ор
ганизации смотров в кол
лективах, разработать их 
условия. При этом необхо
димо предусмотреть меры 
'морального и материально
го поощрения как коллек
тива в целом, так и отдель
ных работников, активистов

ОЦЕНЯТ
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домовых комитетов, жиль
цов, хорошо проявивших 
себя в 'благоустройстве. Ва
жно не оставлять без вни
мания ни одно из дельных 
предложений, поступивших 
в ходе смотра. И, с другой 
icTopoHbt, мы ждем от то- 
миэдй не только предложе
ний, но и личного трудово
го вклада.

— К сожалению, ижди
венческие настроения под
час «це преобладают. «Это 
должен делать ЖКО (или 
ЖЭУ), это — сантехник, 
это —• дворник...». Словом, 
кто-то. только не мы сами, 
-7 -. как . часто звучит {такая 
мысль в разговорах людей, 
да и в редакцио1гаой почте. 
Минувшей зжмок пришло, 
например, в редакцию кол
лективное письмо от жите
лей домов №№ 10, 12, 14 по 
переулку Пушкина. В пем, 
как подтвердила проверка, 
справедливо ставился воп
рос о том. что этим старым 
домам требуется капиталь
ный ремонт (котодый, кста
ти, по заверению рукшюд- 
ства «Смбкабеля», на чьем 
балансе они находятся, пла
нируется нынче летом). Од- 
ншео при проверке жалобы 
в глаза бросалось к другое. 
Резкое отличие располо
женных по соседству подъ
ездов и квартир. В одних — 
порядок, чистота, в других 
— почти нежилЫ! вид. Me- 
утепленные окна, распахну
тые настежь форточки, ко

торые невозможно за 
крыть... Сразу было видно, 
где живут добрые хозяева, 
а где — просто квартиро- 
съемнцпен.

— Да, ш>добные примеры 
можно приводить еще и 
еще. Однако и положитель
ных примеров стало на- 
1МЯОГО |(^ьше. Это нужно 
всячески поддерживать, по 
ощрять. И множить.

— Рассхажцте подроб
нее об условиях смотра.

— Определены четыре 
группы соревнующихся; 
предприятия союано-реапу' 
бликаиокого подчинения, 
предприятия и организа
ции местного подчинения 
учебные заведения и жи 
лищно - экспцуатациояН'Ые 
управления. При подведе
нии итогов будет учитывать
ся, как выполншотся уста- 
'новлеиные задания и пла
ны по всем видам благоуст
роительных работ, приня
тые коллективом ооциаю!- 
стичеокие обязательства. В 
зачет принимаются также 
санитарное Содержание тер- 
РИ.Т01Я1Й и улиц, архитек
турно - художестаенное 
оформление зданий и соору
жений, внешний вид номер
ных знаков, название улиц, 
освещенность домов. Учи
тывается сохранность жи
лого фонда, своевременный 
и качественный ремонт его, 
«готовность к эксплуатации 
В/ Зимник условиях. В числе 
важных критериев — соз
дание новых спортсооруже- 
мий, детских игровых пло
щадок, зон отдыха, прирост 
озелененной ■ территории, 
участие членов коллектива 
и жителей домов в благо
устройстве.

В трудовых коллективах 
организаторы смютраМпроф- 
союзные комитеты совмест
но с администрацией и 
Другими общесгаенньши 
организахщями. В отраслях 
—  обкомы тфофооюэов и 
соответствующие ведомства.

ЗАнявшие первью, вторые, 
третьи места по своей груп
пе соревнующихся награж
даются дипломами облсов- 
профа и исполкома горсо
вета.

Вела интервью 
О. СИМОНЦЕВА.

После критики

НАДЕЖНЫЙ
УЧАСТОК

А. П. Ворошилина — мастер 
участка пластмасс цеха № 8 ма
нометрового завода. Возглавляе
мый ею коллектив из тридцати 
челодек работает, как говорится, 
на два фронта: половину плана 
составляют товары народного пот
ребления, а остальную— литье
вые детали для приборов, выпус
каемых заводом.

Александра Петровна — и член 
цехового комитета профсоюза, и 
заместитель председателя группы - 
народного контроля. В ней кол
лектив |уверен, ведь адесь она 
трудится больше двадцати лет.

С начала года завод , работает 
неустойчиво, но участок пласт
масс уверенно идет вперед В ап
реле план был перевыполнен, хо
рошо закончили его в мае, в гра
фике идет участок и в июне.

Все рабочие участка определи
ли для себя повышенные рубежи 
в социалистическом соревнова
нии в честь 70-летия Великого 
ОктяСфя.

К. ПЕТРОВ.

не, что в экскурсионном 
бюро и не подумали найти 
замену заболевшему работ
нику. Не потрудились даже 
предупредить оргаюгааторов 
мероприятия, и вот ситуа- 
1Щя — к трем часам дня, 
как было намечено, сО(5ра- 
лись у заводского общежи
тия ветераны партии (один 
из них с 1907 года рожде
ния), пришли с занятий де
ти и подростки, а автобуса 
нет. Все нетерпеливо по
сматривают на часы, кое- 
кто из молодежи скептичес
ки улыбался.

НА СНИМКЕ: мастер А. Л .
Ворошилина.

Фото А, Васильева.

ЗА Н Е Д О С Т А Ч Н -П О Д  СУД
Критика, изложенная в 

корреспонденции «Буты
лочная лихорадка» («Крас
ное знамя» за. 18 ф е^аля), 
признана совершенно пра
вильной. Спфща|листа- 
ми контрольно-ревизионной 
службы агропромышлен
ного комитета в 1986 году 
на Томском заводе прохла
дительных напитков выяв
лены крупные недостачи 
(148.035 рублей) на складе 
сырья и материалов у быв
шей заведующей Г. Ф. Ма
каровой, которая по реше
нию Кировского районного

суда г. Томска щшговорена 
к  7 годам лгапения свободы 
с возмещением ущерба и 
конфискацией имущества.

Материалы ревизий по 
крупным недостачам тары 
у  бывших приемщиков 
Н. А. Крыловой (на 93.461 
рубль), В. М. Комаровой 
(на 148.359 рублей) и Г. А. 
Захаровой (на 11.700 руб
лей) рассмотрены и нап
равлены в правоохрани
тельные органы. Также к 
ответственности будут
при1влеч1ены бывший ди

ректор завода Л. М. Егоров 
и бывший главный бух
галтер П. Е. Антонова. За
вершается подготовка ма
териала ревизии по круп
ной недостаче у заведую
щей складом Т. Т. Лебе
девой.

За грубые нарушения 
требований в подборе, 
расстановке и воспитании 
кадров инспектор по кад
рам завода Е. Г. Халявина 
освобождена от занимаемся 
должности.

В настоящее время об
становка с учетом и сохран-

.♦jdcTbTO товарно-материаль
ных ценностей на заводе 
нормализована.

В. ЕГОРОВ, 
первый ааиестятель 

председателя 
облагропрома.

Фактам бесхсяяйствен- 
ности, халатностц, имев
шим место на бьшшем пив
заводе, дана принципиаль
ная оценка в трудовом кол
лективе и в райкоме КПСС. 
В настоящее время работа 
завода находится под пос
тоянным контролем райко
ма КПСС, облагропрома.

Утверждена и реализует
ся программа реконструк

ции завода. Прю1имаются 
меры по укреплению его 
кадрами. По рекомендации 
райкома КПСС на должнос
ти директора, главного ин
женера, главного механика, 
главного бухгалтера, на
чальников цехов и ряд дру
гих направлены коммунис
ты с предприятий района.

Администрации, партий
ной, общественным органи
зациям завода оказывается 
постоянная помощь в про
ведении воспитательной ра
боты; укреплении дисцип
лины, наведении порядка.

А. НИСКОВСКИХ, 
смеретарь Кирмижото 

райкт1а КПСС.

Надо сказать, что расте
рялся секретарь партийной 
организации только на миг. 
Он проявил завидную на
стойчивость: стал звонить
по одному, доугаму телефо
ну, пока не добился ответа: 
«Ждите!». Заместитель пред
седателя совета обществен
ности микрорайона 3. В. 
Тарэанова в это время бро
силась убеждать всех: «Не 
уходите!».

Долгожданный автобус 
пришел с опоаданием на 50 
минут. Все Облегченно 
вздохнули и начали зани
мать места. Но в Двфях 
встала экокурсодод и заяви
ла, что детей в автобус она

не пустит, адол, не может 
она взять на себя такую от
ветственность. Вольно в этот 
мнг было видеть старого 
коммуниста, фронтовика. 
ГащЕЖ'Ил Сергеевич напрас
но убеждал, что в заявке 
было предусмотрено участие 
в экскурсии детей, что всю 
ответственность он возьмет 
на себя... Перед детьми
пришлось изюгайться и
оказать: «Идите домой». И 
еще ветераны добавили: 
«Будем писать в «Красное 
знамя». Это уже относилось 
к зкикурооводу, и здесь ее 
сердце юмягчилосЬ|: «Гй^сть 
едут...». Детей вынули, уса
дили в автобус, и, сдержи
вая волнение, Гавриил Сер
геевич Николаев взял в ру
ки микрофон:

— Уважаемые товарищи! 
На нашем собрании, посвя
щенном 70-летию Великого 
Октября, присутствуют ве
трены  шфтаи...

Необычное собрание со
стоялось. А  в планах не- 
устаатой еще столько инте
реснейших мероприятий по 
организации свободного вре
мени детей и подростков, по 
внеклассному воспитанию 
школьников...

В. КРАВЦОВ.

Д Р У З Ь Я - Д О Я Р Ы
К о м ^ в  и Александр Тимошенко сдружи- 

Алексей, сам кривоше^одий, 
родом с Брянщины, поехать в 

Стргас^й. север, тайга, нефть — словом, романти- 
дощ ш и стали друзья в Стре^вом, а

На ферме совхоза «Стрежевской» парням ловепили 
раздой первотелок. Новому делу их обхода з в е ^ а я ^  
наставница Раиса Ивановна Возмищева. И работа у

слете молодых дояров, а Алексеи признан лучшим по 
профессии в хозяйстве. В первом квартале п ^ и  нал^ 

и в среднем на корову по 1.373 килограмма молока.
М. (НЕСТЕРОВ.

НА РИСУНКЕ 'автора: 
мошенко.

Совхоз «Стрежевской».

|А- Ю. Комаров к (А. |В. Ти-

Как вас обслуживают

четная
д е й с т в у е т

6pS S ^ “ h  3 ® комплексной хоэравчетной
"•  «• Нелюбина начался, как обычно, с распре- 
Patobi. Александру Фаткулину — 8 заявок, 

Алексею Персиянову -  12, Зинуру Тиндину — 9

договору с объединением «Томсктелерадио- 
в ь а д е м ^ »  при перевыполнении плана ему в о з ^ т я т

радиомеханики линейной 
служоы, разобрав заявки, поступившие накануне оазъе- 
хшись по адресам. Но эго только часть Ж ^ ’ьл ^ -  
Р & я -  механики стационара -  заняли свои рабочие 

® составе бригады также заведующий 
приемщики, в этих з а в ^ .  

другом звеньях единой цепочки обрабаты
ваются телевизоры черно-белого изображения.

®*чступивпюй с инициативой в системе бы- 
т^ого  о1бслуживания бороться за звание «Коллектив 

овслуживания», «Красное знамя» уже с о Х  
^ л о  ч »ттелям  в заметке «Качество — на сто процен- 

1̂ ы ч н о е т ь  этого, казалось бы, традиционного по 
^ ^ л £ * ь  (хоэрЫ^етные бригады сейчас
п о з л и с ь  уже на многих предприятиях) заключается 

механики взяли на себя довольно серьезные

® течение двух, а в мастерской — трех 
существующее прейскуранту положено соот- 

iP*®**' механики .мастерской
^ л а л и  в своей работе упор на контроль за качеством 
всей отремонтирша'нной продачкции.

— Тяжелую ношу мы взвалили « а  себя. _  делится
мыслями. Н. 3. Нелюбин. -  Но ребята м о в д ы  
ботают что надо. ра

Сейчас совершенно не стало проблем с запчастями, 
ведь раньше завскладом сидел на окладе и не очень-то 
был заинтересован в расггоропности. Сегодня его зарпла
та зависит от конечного результата всего коллектива 
Плюс к этому бригадир добился разрешения г(ри6б15е- 
тать запчасти в торговой сети. Ежемеся<шо на это Объе- 
данение выделяет тысячу рублей. Производительность 
труда резко возросла. Это выгодно предприятию и рабо-
”ЧИМ»

в тот день линейные механики разобрали 185 заявок 
Каков же результат?

— Выполнено 159, — называет точную цифру Николай 
Заха$>оВич. — 17 аппаратов пришлось отправить в ста
ционар — требуют серьезного ремонта, а в домашних 
условиях он невозможен; 9 заявок из общего числа оста
лись невьтолненными; хозяев дома не было.

А  кад поработали механики мастерской? Приемщик 
Юрий Шилин открьтает журнал заявок.

Смотрю: «Каскад-230*. Поступление — 26 мая, готов- 
ность 27. Но он уже на полке, где выстроилась гото
вая к выдаче продукция. Исполнитель — Павел Павло
вич Журавлев. Далее—кБереака-216»: выдача—28 мая. Ме
ханик Борис Глебович Рачков его уже починил Еще 
одан аппарат «Березка», его отремонтировал механик 
Курочкин. Разговариваю с Владимиром Серафимови
чем.

У  этого телевизора сгорел трансформатор, ремонт 
несложный — поменять только надо было.

Однако другие аппараты (а в этот день он исправил 
пять) требовали больше времени и мастерства...

— Мне бы получить, — протягивает квитанцию Куле
шова. Она и деньги приготовила — 12 рублей 20 коп.

Однако приемщик Александр Фионов решил еще раз 
посмотреть паспорт теле!виэора.

— Так он же на гарантии! Платить не надо, если вы 
поставите телевизор на учет. Это здесь, рядом, с торца 
адания.

— А  мюжет быть, в следующий раз? — клиентка, ви
димо, сильно торопилась.

— Да это же недолго.
Через несколько минут она вернулась.
— Все в порядке.
День позади. Напряженный, деловой.
А  какой будет завтра?

( А. ТОРОПОВ.
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ПОЛНЕЕ Роспотребсоюза, где нарядзг с общей про
граммой развития кооперации области 
есть очень важный раздел по развитию 
заготовительной деятельности.

ОСВАНВАТЬ
— Кто i примет участие в работе се

минара? I

ДАРЫ ЛЕСА
Сегодня в Томске открывает работу 

Всесоюзный семинар «Совершенствование 
организаторской работы по заготовкам 
грибов и дикорастущей продукции». Наш 
ксфресповдент встретился с заместите
лем председателя ' правления > Томского 
облпотребсоюза В. Л . Петлиным.

— Владимир Павлович, почему местом 
проведения семинара была выбрана имен
но наша д>бласть?

— Дело в том, что Томская область яв
ляется одной из наиболее товарных по 
ресурсам грибов и другой дикорастущей 
продукции, а облпотребсоюз имеет опыт 
организации заготовок и переработки. 
Приведу только несколько цифр. Если в 
десятой пятилетке мы заготовили грибов, 
ягод и кедрового ореха 2 тысячи 150 тонн, 
то в одиннадцатой пятилетке—3 тыся
чи 332 тонны. В нынешней пятилетке объ
емы заготовок возрастут в 2—2,5 раза. В 
частности, предстоит заготовить 1.070 тонн 
клюквы и брусники, 1.275 тонн грибов, 
1.155 тони кедровых орехов, 100 тысяч 
штук боровой дичи, 550 тони мяса диких 
животных, выловить 1.810 тонн рьтбы в 
местных водоемах.

— К H3IM приехали коллеги из респуб 
лик, краев и областей, начиная от Урала и 
кончая Сахалином, а также из Казахста 
на и Средней Азии, представители Цен
тросоюза и Роспотребсоюза, ЦК ВЛКСМ, 
журналисты газеты «Советская торгов^ш» 
и журнала «Советская потребительская 
кооперация». Всего а работе семинара Цу- 
дут участвовать около ста человек

— И какова лго программа?
— Наши гости побывают в Колпашев- 

оком коопаверопромхозе, работники которо
го первыми в области организовали произ
водственные участки в тайге, грибовароч- 
ные пункты и заготовку на них дикорас
тущих вахтовым методом. Надо сказать, 
что строительство объектов заготовок да
ров леса требует особого подхода, их 
дислокация должна быть экономически 
обоснована. Колпашевские кооператоры 
старались располагать их в наиболее 
товарных местах, при сооружении макси
мально использовали местные строитель
ные материалы, своевременно оснастили 
технологическим оборудованием. Такой 
подход позволил им быстро окупить за
траты и эффективно использовать произ
водственные мощности. Здесь же, в Кол- 
пашеве,—одно из лучших в стране зверо
водческих хозяйств. А  в поселке Куржи- 
но,̂  расположенном тоже в Колпашевском 
районе, один из лучших в области грибо 
варочных пунктов.

Планируем показ участникам семинара 
и грибоварочного пункта в поселке Кур-

Есть еще одна причина проведения се
минара на базе нашего- обтаотребсоюза. 
В сентябре 1980 года было принято поста
новление бюро Томского обкома КПСС, 
облисполкома и правления Центросоюза 
«О дополнительных мерах по улучшению 
использования кедровых лесов и заго
товок дикорастущей продукции и лекар
ственно-технического сырья». Это поста
новление ко многому нас обязывало. 
Центроссмоз выделил на развитие матери
ально-технической базы для осуществле
ния намеченной программы 760 тысяч 
рублей. Эти средства пошли на строи
тельство в тайге производственнък участ
ков, приобретение специального обору
дования. Во время работы семинара 
представители Центросоюза проверят, на
сколько эффективно мы использовали 
эти средства.

лек заготконторы Томского райпо. Рабо 
та его организована по бригадному мето
ду. Если в 1985 году здесь перерабатыва
ли только 11 тонн грибов, то в прошлом 
году уже 30 тонн. Оборот пункта соста
вил 9 тысяч рублей.

Думаю, заинтересует наших гостей и 
опыт работы приемного пункта объедине
ния мичуринцев-садоводов, расположенно
го в конце Иркутского тракта. Он о&лу- 
живает более тысячи участков. В прош
лом году здесь было принято от населе
ния почти 10 тонн ягоды. Если в 1985 го
ду на приемном пункте было аакзшлено 
ягод на 10,7 тысячи рублей, то. в прошлом 
го;^ уже на 38,3 тысячи. Кстати, в нынеш
ней пятилетке мы откроем еще 80 приемо
заготовительных пунктов.

В феврале нынешнего года было при
нято еще одно постановление бюро обко
ма КПСС, облисполкома и правления

Страда заготовки отдельных видов да
ров леса, как правило, скоротечна; длится 
две-три недели. Отойдут черемша и папо
ротник-орляк, им на смену придут грибы. 
До самой осеки кооператоры будут вести 
заготовки дикорастущих плодов, ягод, 
орехов. Так что для нас подготовка и 
проведение семинара — это серьезный 
импульс для предстоящей работы.

Беседу вела Т. КОВДРАЦКАЯ.

Повар
-Мастера хорошего настроения

Вот уже десять лет Гали
на Филипповна Карнаева 
трудится поваром на верх
нем складе Сайгинокого 
леспромхоза. И тгисой у нее 
въедался характер, что не 
может она плохо выпол
нять свою рабсяу. Дается 
это, конечно, нелегко. Но 
все трудности сторицей 
окупаются чутким уважени
ем окружающих, готовнос
тью людей откликнуться на 
ее любую просьбу помочь в 
деле. И, скорее всего, имен
но это ее качество и стало 
причиной, что по итогам 
о^ественного смотра-кон
курса на лучшую организа
цию горячего питания в 
мастерских, на вахтовых 
участках, транспортных 
комплексах, который про
водился во время зимней 
заготовки леса, Галине Фи
липповне Карнаевой было 
присуждено первое место и 
вручена почетная грамота 
обкома профсоюза, «Том- 
Леалрома» и .«Гоомшлесурса».

Фото Н. ПОТАПОВА.

Страда лесоводов

ЗА АЕЛО ВЗААИСЬ
М Е Х Б Р Н Г А Д Ы

Первыми в «области завершили лесопосадки коллек
тивы АСалтайского, Туганского. TbiMCKoro и [Вакчарского 
лесхозов. В трех из этих предприятий преобладающая 
культура — кедр.

Высшая школа: конфликт на кафедре

Близки к выполнению се
зонного задания впервые 
созданные механизщюван- 
ные бригады в Зырянском, 
Тегульдетском Лесхозах, 
опытном лесхозе «Виссари
онов бор>>. Мехбригады 
стараемся создавать прежде 
всего на базе передовой 
техники, внедаяем аккорд
ную оплату труда. Это ус
коряет сроки проведения 
лесопосадок, позволяет вы
полнить их качественней. В 
год 70-летия Великого Ок
тября лесоводы намерены 
добиться высоких показа
телей на лесовосстанови
тельных работах.

Каковы же конкретные 
задачи? В мае-июне необ
ходимо произвести посев и 
посадку леса на площади

13 тысяч гектаров, из них 
на 8 тысячах разместится 
сибирский кедр. Кроме того, 
для выращивания посадоч
ного материала, в основном 
кедрового, произведем по
сев в питомниках (30 гекта
ров) и теплицах (около 0,5 
гектара). Чтобы расширить 
сроки посадки, а значит, и 
ее площади, лесоводы пош
ли на маневр. В лесхозах 
еще с весны подготовлены 
простейшие ледники для 
консервации роста посадоч
ного материала. Когда от
таял грунт в питомниках, 
сеянцы выкопаны и зало
жены в эти сооружения. 
Снежная «защита» позволя
ет улучшить сохранность 
и приживаемость культур.

Лесхозы полностью обес

печены семенным и поса
дочным материалом. Толь
ко сеянцев кедра выращено 
22 миллиона штук, на 8 
миллионов больше прошло
годнего. Проблема в другом. 
Явно недостаточна обеспе
ченность специальной лесо- 
хозяйственной техникой -г 
тракторами, плугами, на
весными системами для 
сцепки и т. д. Третий год 
используются новые лесо
посадочные маШины для 
высадки саженцев высотой 
до одного метра. Зареко
мендовали себя ЛМД-81 
очень хорошо. Агрегаты от
личаются высокой прохо
димостью, надежностью, 
Побольше бы их! Однако 
машина до сих пор поче
му-то не выпускается се
рийно.

В целом график лесопо
садок выполняется успеш
но. Подтягиваются Асинов- 
ский, Баггуринокий, Чаин- 
ский лесхозы. Комсомоль
ское объединение. Многие 
коллективы рассчитывают 
завершить посадочные ра
боты к 10—12 июня. Темпы 
и качество — вот девиз пе
редовиков.

Н. МАЛЬКОВ.
начальниц (отдела 
лесовосстановления 

управления лесного 
хозяйства.

С Н АЧАЛА ситуация 
в целом.

В феврале ньшеш- 
нёго года лопнуло видимое 

.благополучие на одной из 
кафедр физике - техничес
кого факультета Томского 
политехнического института. 
Стали отчетливо видны по
зиции заведующего кафед
рой профессора Ивана Ар- 
сентьеии1ча ТихО|МИрова и 
доцента Виктора Ивановича 
Шишксиского, схвативших
ся в ненаучной борьбе.

Доцент — в атаке, взыва
ет к общественности вуза, 
пишет о профессоре нелест- 
iHoe в обком партии, редак
цию областной газеты, об
ком профессионального со
юза. Про^ссор конфата- 
кует, привлекая на помощь 
подчиненных веденной ему 
кафедры.

В приемах не стесняют
ся, в выражениях тем бо
лее. На разборе склоки в 
парткоме ТПИ высокоуче
ные огшоненты — профес
сор и доцент — формули
ровали на таком бшарном 
уровне откровенности, что 
ведущая запись заседания 
Р. Городаева не раз стано
вилась в тупик: что зано
сить в протокол? Члены 
парткома брезгливо мор
щились. Неприличность си
туации, уважаемый чита
тель. довершалась тем, что 
клеймили друг друга уче
ник и его учитель.

Т ЕПЕРЬ — некоторые 
детали.

Да, уже более двад
цати лет, еще с 1965 года, со 
студенческой скамьи Шиш- 
ковского, Тихомиров руко
водит его деятельностью.

Уезжал было на несколь
ко лет в другой город уже 
остепененный ученик, но 
позвал учитель — мигом 
вернулся. Совсем недавно, 
и года не прошло, Тихоми
ров рекомендовал Шишков- 
ского в партию. Такое вот 
многолетнее взаимное тяго
тение, общность научных 
интересов. И двадцать два 
года не вызывал авторитет 
профессора —• во всяком 
случае, никаких публичных 
аая1влений на этот счет не 
было — сомнений у его вер
ного последователя. И вдруг 
Виктор Иванович со страш
ной силой начал разобла
чать своего учителя. И дис- 
сертацию-де профессор, как 
научный руководитель, мо
жет выпустить липовую, и 
двойку нужному студенту 
способен исправить на по
ложительную отметку без 
экзамена, и фиктивный до
кумент от имени кафедры 
состряпать и т. д., и т. д. 
(Формальный повод конф
ликта — отказ Шишков- 
ского продолжать быть от
ветственным исполниггелем 
крупной хоздоговорной те
мы, так как он ушел на 
год на факультет повыше
ния квалификации. Знаю
щими людьми названа и 
причина; мол, профессор 
тормозит докторскую дис
сертацию доцента).

В  разоблачительном эк
стазе просил доцент Шиш- 
ковский пресечь .«деятель
ность заведующего кафед
рой, направленную на 
ман государства», полагая, 
что «человеку с двойной 
моралью.., с таким гмораль- 
ным обликом... несмотря на 
его бывшие заслуги, нельзя 
доверять воспитание моло
дежи, подготовку инженер
ных кадров страны». Пошли 
комиссия за комиссией. ЗЕс- 
ли не все, то ряд фактов 
подтвердился.

Иван Арсентьевич тсиже

— Pass* аы .на видите, что 
он — ааша отражонио, что он 
дойствуот вашими методами, 

‘ -^ сказал Тихомирову о Шиш- 
мовеном сонротарь парткома 
ТПИ Леонид Яновлавич Еро
феев. И ато был, наверное, 
единственный за аса три ча
са разбора силоии на заседа
нии лартийиого номитата мо
мент, когда агрессивно на
строенный и любому критнче- 
сиому слову профессор но на
шел, что возразить.

Увы, несмотря на разницу 
в возрасте и положении, оба 
стоят друг друга, ибо давно 
знали друг другу цену и ис
пользовали один другого в 
собственной выгоде, закры-

перестраховка, однако, чув
ствуются не только в хо
зяйственной, но и в нравст- 
ветгаой сфере. В ней даже, 
йожет быть, сильнее, чем 
во всем осталыюм.

Что отвечало бы духу пе
рестройки в случившемся 
на кафедре? Судя по б|уке- 
ту доказанных обвинений — 
барство, грубость, зажим 
критики, нарушение устава 
высшей школы, принужде
ние подчиненных к соавтор
ству, — профессору Тихоми
рову нельзя больше было 
доверять заведование ка-

Принцип ладьи
документально довел до 
сведения общественности 
свое понимание морального 
облика ученика. «Он никог
да не обращался ко мне с 
предложениями по вопросам 
учебно - воспитательной и 
июследсвательокой работы. 
Они его не интересовали и 
раньше», «Шишковский по 
своим качествам (двуличие, 
склонность к клевете и 
шантажу, к склока1м и лжи, 
подлости и интригам) не 
соответствует норма1М со
ветского преподавателя...».

Профессор привел в дви
жение коллектив, как опыт
ный шахматист приводит в 
движение пешечвд'ю цепь, 
заставляя соперника отсту- 
пата или жертвовать силь
нейшей фигурой. Шишков- 
окий жертвовал, приносил 
путаные извинения (от ко
торых, впрочем, потом от
казывался). Но жертвы не 
помогли. В сурово-эпичес- 
кой реэолкщии собрания 
кафедры сообщается, что 
«время «высветило» истин
ное лицо доцента Шишков- 
ского В. И. как клеветшка 
и склочника, который свои 
личные иагересы привык 
ставить выше интересов 
коллектива», и потому ра
ботать в коллективе кафед
ры Шишковский «не дол
жен». Партгруппа кафедры 
решила, что поступки Ши- 
шксвского не соответству
ют его званию кандидата в 
члены КПСС. Свой голос 
против доцента подали и 
комсомольцы кафедры. Но 
выяснилось: для того, что
бы решение общего собра
ния коллектива было еди
ногласным, заведующий ка
федрой И. А. Тихомиров 
некоторых колеблющихся 
запутал, немногочисленным 
сторонникам Шишковского 
пригрозил отлучением от 
аспирантуры. Так появи
лось «единое» мнение кол
лектива.

Ч ИТАТЕ.ПЬ, кого загци- 
щать?! По -  человече
ски всегда вызывает 

сочувствие учитель, на ко
торого поднял руку ученик. 
Но тут не знаешь, где это 
сочуветше найти.

вая на многое глаза, соблю
дая до поры «правила иг
ры».

Нет, защищать их друг от 
друга бесполезно. Да к то
му же столько желчи раз
лилось, что не унять бо
лезнь. Партийное собрание 
факультета пыталось, было, 
унять, дав обоим по выго
вору, но толку не было — 
дрязги не улеглись.

...И защищать их самих 
от себя, читая мораль, позд
но. Не юноши.

Так для чего же вьшесе- 
на вся эта пыльная история 
на страницу газеты? Уж, 
конечно, не для того, чтобы 
покопаться в этой пыли по
глубже. Есть несколько 
принципиальных mpimchtob, 
о которых нельзя умолчать.

федрой. Партк01м имел пра
во высказать ему недоверие 
как руководителю. Ограни
чились лишь строгим выго
вором, не поддержав более 
жесткое наказание, предло
женное ректором института 
И. П. Чучалиным. Конечно, 
каждый из членов партко
ма волен голосовать, как 
считает нужным. Но тогда 
зачем было всюду упоми
нать перестройку?

Типичным на этот счет 
было выступление В. В. Бветиг- 
навва.

Н А  ЗАСЕДАНИИ парт
кома часто упомина
лось модное слово «пе

рестройка». ГШшпсовский, 
например, пытался объяс
нить ею порядком щшюз- 
давший взрыв своей* иск
ренности. Некоторые из вы
ступавших таисже говорили 
о том, что именно перестрой
ка позволила предать поло
жение на кафедре гласно
сти. А  декан физико-тех- 
иического факультета Вла
димир Ваоильевидч £1еФтиг- 
неев прямо полагал, что 
«именно в таких событиях 
проверяются люди в ходе 
перестройки».

От вузовских работников 
не раз доводилось слышать, 
что перестройкой высшей 
ШКОЛЫ' они удовлетворены 
пока не вполне. Дескать, 
сказано много, а всех нор
мативных документов еще 
нет. И как поступать в иных 
случаях — ума не прило
жат. Приезжавший недгшно 
в Томск заместитель мини
стра высшего и среднего 
Специального образования 
Ф. И. Перегудов заметил в 
ответ на подобные сомне
ния, что просто сильна 
инерция, iMHorne руководи
тели не решаются воопюль- 
зоваться уже данными пра
вами.

Психологичеокий барьер.

Отдав дань мода, декан по
вернул на прежние рельсы. 
Пожурив одного и другого 
ученого, попеняв Шишковско- 
му: «свои «опросы надо устра
нять на ученых советах, со
браниях» (читай — не выносить 
сор из стен вуза), — Евсти
гнеев в духе самокритики со
общил, что двнанат и парт
бюро «в данной истории не 
бвэдайствовали», но «над ис
правлением ошибок всем надо 
продолжать работать, не за
жимая демократические на
чала». Не первый раз дово
дится мне слышать выступле
ния В. В. Евстигнеева. Нйкак 
не могу понять, откуда в этом 
энергичном человеке стремле
ние замазывать неурядицы, об
ходить критические углы. (Не 
в этом ли упорном приглажи
вании одна из причин паде
ния престижа некогда блестя
щего во всем вузовском Том
ске факультета?) «Опомни
тесь, Владимир Васильевич, — 
хотелось крикнуть во время 
его адвокатской речи, — не
ужто вы и вправду не пони
маете, как далеко зашла скло
ка, которая вредит делу, ка
кое тяжелое положение на 
кафедре?! Спасибо Ивану Пет
ровичу Чучалину, который 
прямо дал понять декану, что 
речь того шита белыми нит- 
нами, что навести порядок на 
факультете, в частности, на 
кафедре, «можно было давно, 
не дожидаясь перестройни».

|Действитольно, причем 
тут перестройка, если всем 
уже давно, «роме грубости 
Тихомирова, зажима им де
мократии. алоупотребления 
служе<Й1Ым ш лож е 1Ние1м, был 
иввестен принциц ладьи, 
успешно применяемый за
ведующим кафедрой для 
защиты от конкурентов.

Пятьдесят пять аспиран
тов Ивана Арсентьевича за
щитили кандииатокие дис
сертации, за что ему честь 
и хвала. Но никто, работая 
рядом с ним, не защитил

докторскую. Докторами на
ук несколько его учеников 
стали, лишь перейдя на 
другое место работы, пере
ехав в другой город. Не хо
чет Иван Арсентьевич кон
куренции на кафедре, боит
ся молодых докторов, посту
пает по принципу ладьи, 
шахматной фигуры, которая 
не пропускает через зани
маемую ею линию — что по 
вертикали, что по горизоя- 
таши)’— короля соперника.
Так Он поступил, по мне
нию многих членов партко
ма, и с Шишковоким.

А  гласное или негласное 
принуждение подчиненных к 
соавторству? Вы только по
читайте, как без тени сму
щения пишет об этом сам 
профессор в объяснительной 
записке: «..везде шумит
(имеется в виду Шишков
ский —  С. В.), что я пре
пятствую ему делать док
торскую диссертацию, и не 
говорит о том, что я обеспе
чивал ему 15 и более публи
каций в год через своих ас
пирантов, чтобы помочь в 
его движемии по доктор
ской. Но, видно, не в коня 
корм».

Неблагодарность учени
ка столь обидна профессору, 
что он еще дважды воз
вращается к этому «дока
зательству»;

«Мои аспиранты и я по 
доброте душевной и при 
моем согласии включали 
его в соавторство».

«Прошло то время, когда 
я через своих аспирантов 
незаслуженно/ включал его 
не только в авторские заяв
ки, но и в даугие науадые 
труды, обеспечивая ему та- 
:ким образом публикацию 
более 15 трудов в год. Это 
ему нравилось».

Охотно верится. Так же, 
как и то, что самому Тихо
мирову нравилось ставить 
свою подпись впереди ра
бот подчиненных (как было 
сказано на заседании парт
кома, «практически на всех 
научных трудах; выходя
щих с кафедры»).

Ч ТО ЖЕ проис?содит? 
Киеймим «несунов», 
расхитителей социали

стической собственности... Да, 
за украденные три копейки 
из чужого кармана вор по
лучит «срок». А  тут на гла
зах у  всех присваиваются 
труд, мысли других людей, 
и все сходит с рук. Посчи
тать 1Коли(чество ^щгблика- 
ций некоторых ученых — 
часто в областях, весьма 
далеких от их собственной 
тематики, — так просто ди
ву даешься, как это людей 
на все хватает. Такое впе
чатление, что не спят, не 
едят, две жизни живут. И 
ведь беда, что в погоне за 
количеством работ не брез
гуют мнимым соавторством 
действи1тельмо талантливые 
люди.

«Вы что, только об этом 
узнали? Да это же везде и 
всюду: а вузах, в НИИ, в 
академических ичетиЛутазг.
Да каждый «зав» и «шеф»

не брезгует...». Такой при
мерно представляется »._i€ 
на|см1ешли1вая реакция на
учных работников на пре- 
дьедущие строки. Нет, жур
налист не с Луны упал. 
(Хотя по поводу «всех и ка
ждого» не соглашусь. Могу 
npHiBecTH в пример бывшего 
директора Института силь
ноточной электроники Ген
надия ^дреевича Месяца, 
коггорый живет, что нады- 
вается, своим умом). Просто 
впервые вижу столь откро- 
венцую глаенреть неблаго
видных дел, как правило, 
недоказуемых.

Шишковский на эти ОбЮ1- 
нения, кстати, ничего не 
возразил. Видно, не имел 
аргументов. «Неискренен, 
необъективен и непоследо- 
вателет», — так оценила 
его дейс,твия комиссия парт
кома, изучавшая конфшист. 
Так что, возвращаясь к во
просу, «ого  защищать из 
руководителей этой кафед
ры, создавших, по выраже
нию директора НИИ адер- 
ной физики А. Н. Диденко, 
«обстановку, в которой 
/можно стричь купоны», ду
маю: надо от них защи
щать. Высшую школу. Инс
титут. Факультет. Кафедру.

Уверен, что это понимают 
и в вузе. Но .профессор Иван 
Арсентьевич Тихомиров — 
З^асшик войны, на которой 
он, судя по наградам, хра
бро воевал. Именно эти бы
лые заслуги не раз остана
вливали руководство инсти
тута, партийный комитет от 
решительных мер к нему.

Вот и теперь так случи
лось, хотя другой участник 
войны, ректор института 
И. П. Чучалин, заметил на 
заседании парткома И. А. 
Тихомирову: «Никакие за
слуги не дают человеку 
права вести себя разнуздан
но».

Еще одна острейшая про
блема перестройки: заслу
женный человек, с огром
ным багажом вчерашнего 
понимания жизни. У таких 
людей несколько вариантов 
д^ьнейшего .паведения. 
Можно сделать вид, что 
ничего не замечаешь, что 
все идет, как надо. Очевид
но, изображая этакую на
ивность, можно продержать
ся какое-то время, пока те
бе не предложат освободить 
место.

Есть и те, кто «имеет 
честь цросить об стставке», 
понимая всю сложность пе
ремен. За прямоту, труд
ность решения такого че
ловека можно уважать. 
Труднее же всего перестра
иваться, привыкая к -кри
тике в свой адрес, извлекая 
из нее полезное, делом ут- 
(верждая демократию и, ко
нечно, изьгскивая ресурсы 
более интенсивной работы.

К такому пути в течение 
трех часов призывал обоих 
ученых партийный коми
тет вуза. Очень скоро мы 
узнаем: слышали ли они 
кого-нибудь, кроме себя?

С. ВЫГОН.

Есть стать цш строй!

«ИСЛЫТДА СЕБЯ»
Конкзфс под таким 

названием прошел в Коя- 
пашевском (городском 
Доме культуры. В лов
кости, силе, меткости, 
знании оружия и пе
сен — как оовремегапях 
строевых, так и воен
ных лет — состязались 
учащиеся 9—10-х классов 
школ города. Те, кому 
через год-два призывать
ся в ряды Советской Ар
мии. Председатель сек
ции ; воинов-инте|щацио- 
налистоа, он же веду- 
адй  конкурса, Вадим 
Чугунов объявляет пер
вый тур конкурсас нуж
но показать приедш 
строевой подготовки. 
Лучше всех это получи
лось у  воспитанников 
военрука В. Д. Лаптева 
из школы №  3. Успешно 
справились они и с дву
мя другими заданиями— 
разборкой и оборкой ав
томата в противогазе и 
подтягиванием на перек
ладине.

Однако, когда нача
лись соревнования по 
стрельбе из пневматичес
кого пистолета, самый 
высокий результат пока
зали ребята из Тогур- 
ской • средней школы 
(военрук В. И. Фомин- 
цев). После .выполнения 
еще нескольких заданий

они прочно захватили 
лидерство и стали побе
дителями конкурса. Вто
рыми были юноши из 
школы № 2 (военрук
Г. Н. Рыжих), третье 
заняла команда пятой 
школы, (военрук П. В. 
Першин).

Жюри конкурса «Ис
пытай себя», определив 
призовые места коман
дам, назвало и лучших 
в выполнении отдельных 
заданий конкурса. На 
разбор|№"И сборке авто- 
Mapi отличился Дмит
рий Кравцов из школы 
№ 3, а в поднятии ги
ри—Михаил Конькин 
Хшкола № 2). Лучше 
всех подтягивался на 
перекладине i Владимир 
Гамов, самым метким 
стрелком стал Владимир 
Карась — оба из Тогур- 
ской средней школы.

Главный судья кон
курса полный кавалер 
орденов Славы Артем 
Иванович Черепанов 
сердечно поздравил по
бедителей состязаний. 
Пожелал юношам хоро
шо учиться, стать дос
тойными защитниками 
Родины.

А. ИВАНЩ0СИЯ, 
председацып. {Колпа- 

шевского горкома 
ДОСААФ.

1И
I ШАшФормация

\ Е п о1 »гв1 »ы  Т А С С  с о о в й ц а ю т

СОВЕТСКАЯ ВЫСТАВКА В ПРАГЕ
Новейшие достижения советской элек

тронной и приборостроительной промышленности 
демонстрируются на опедиализированной выстав
ке «Вычислительная техника СССР». Она откры
лась в пражском выставочном зале «Аурора» В 

представлены последние модели
втислительны х комплексов, мини- и микро-ЭВМ, 

элек^юнных калькуляторов, микропро- 
Особый интерес вызывают мрто-

«Искра» и миниатюрная вы
числительная машина «Электроника». В настоя-

отраслях народного хо
зяйства ЧССР используется около 750 советских 
электронно-вычислительных комплексов.

П РО Д О ЛЖ А Ю ТС Я  ЯДВРНЫЕ 
ИСПЫТАНИЯ

ПАРИЖ. Газета французских коммунистов 
^ м а н и те » решительно осудила осуществленное 
Францией очередное ядерное испытание на тихо
океанском атолле Муруроа. Произведенный в ми
нувшую субботу взрыв, третий с начала года, 
указывает газета, красноречиво свидетельствует о 
намерении официального Парижа идти по опас
ному пути гонки вооружений, чреватому весьма 
серьезными пмледствиями. Продолжение ядер- 
ных испытаний, отмечает «ЕОманите», вызывает 
растущее возмущение французских сторонников 
мира, требующих от правительства страны при
нять неотложные ;геры для расширения процесса 
разоружения, обеспечения мирного будущего че
ловечества.

БЕСЧИНСТВА РАСИСТОВ
НЬЮ-ЙОРК. Жестокая расправа, учиненная в 

декабре прошлого года в нью-йоркском районе 
Говад^Бич над чернокожим юношей Майклом 
Гриффитом, повлекла за собой .резкий рост расо
вого насилия в крупнейшем городе США. Как со
общает в воскресном номере газета «Ньюсдей», за 
прошедшее с тех пор время число расистских 
выладок в Нью-Йорке выросло более чем в два ра
за. Только за пять месяцев текущего года город- 
CKCBI полицией Зарегистрировано около 270 расист
ских инцидентов, направленных в подавляющем 
большинстве случаев против негров. В результате 
по меньшей м^>е 80 человек получили ранения.

ЭФИОПИЯ: НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ
АДДИС-АБЕБА. Сотни тысяч эфиопских граж

дан во всех провинциях страны пришли в вос- 
ифесенье на избирательные участки, чтобы встре
титься с кандидатами в депутаты Национально
го собрания будущей Народной Демократической 
Республики Эфиопия.

В торжественной и праздничной атмосфере 
прохощы! ЭТОТ последний этап подготовки страны 
к выборам. Выступившие перед избирателями 
кандидаты подчеркнули большое значение Нацио
нального собрания как высшего органа госу
дарственной власти будущей республики.

ЧТО ПРИНЕСУТ ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЯ!
САН-ФРАН1^СКО. Любое сильное землетрясе

ние приведет в Калифорнии к катастрофическим 
последствиям, считает исполнительный директор 
программы подготовки к стихийным бедствиям 
Ричард Эйзнер. В ближайшие 20 лет, по его прог
нозам, колебания земной коры на западном побе
режье США вызовут массовые разрушения горо
дов и гибель 23 тысяч человек 

Несмотря на то, что Калифорния является од
ной из наиболее активных сейсмических зон 
строительные конструкции во многих населенных 
пунктах штата выполнены без учета опасности 
землетрясений. Только в Сан-Франциско более 2 
тысяч многоквартирных домов не выдержат под
земного толчка средней силы

СТАНЕТ ПЕРВЫМ АНГЛИЙСКИМ  
К О С М О Н А В ТО М

ЛОНДОН. Английский ученый Майкл Фоэйл 
станет, судя по всему, первым космонавтом Вели
кобритании, сообщает газета «Ньюс он санди». Он 
вышел победителем конкурса, в котором участво
вали пять тысяч претендентов. Щредаюлетную 
подготовку будущий космонавт пройдет в Амери
канском центре пилотируемых космических ко
раблей имени Линдона Джонсона.

Фоэйл закончил Кембриджский университет, 
он — доктор астрофизических наук.
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в заводской 
библиотеке

«Время работает на 
мир, на коммунизм»— н̂а 
такую тему оформлены 
стенды в библиотеке объ
единения «Сибэлектро- 
мотор». Выставка посвя
щена 1эиаменательн|0й 
дате Великого Октяб1>я.

В большом количестве 
подобрана литература, 
отЬбражающая поотупь 
Октябрьской .революции 
до сегодняшнего дня. 
Здесь можно найти тру
ды В. И. Ленина, лите
ратуру о великом вожде, 
книги о партии, комсо
моле, литературу о X X V II 
съезде КПСС и X V III 
съезде профсоюзов и 
многое другое. Большой 
выбор разных изданий 
подобран в помощь аги
таторам, пропагандис-' 
там, докладчикам. «

В преддаерии 70-летия 
Великой Октябрьской 
социалистической рево
люции заметно повыси
лось число посетителей 
библиотеки. Повысил
ся спрос на литературу 
этой тематики.

Е. nOHORIAPEHKO.

Новые маршруты 
симфонического 

^ к е с т р а  >

Закончился симфони
ческий сезон. Осенью 
этого года Томскому 
симфоническому оркест
ру вновь предстоят от
ветственные гастроли. В 
прошлом году оркестр 
под управлением И. Ла- 
пиньша успешно кон
цертировал я Москве и 
городах «Золотого коль
ца». Нынче у  коллекти
ва еще более сложный 
маршрут: Уфа, Москва,
Волгоград и Астрахань. 
В Москве наш оркестр 
выступит в ксчи^ртном 
зале им. П. 'И1 Чайконского 
в абонементных концер
тах, я Уфе, Волгограде и 
Астрахани — на цент- 
t>aHbHbix концерпных 
площадках этих круп
ных экономических и 
культурных центров.

Сейчас коллектив ор
кестра готовится к лет
ним гастролям в рамках 
Всесоюзного фестиваля ис
кусств «Северное сияние». 
16 июня в Кожевиикове 
оркестр начнет свой 
фестивальный |М8(ршрут, 
а уже 23 июня северяне 
смогут познакомиться с 
большой и интересной 
программой в Стреже- 
вом. С оркестром выс
тупят ведущие солисты 
Большого театра Союза 
ОСР, дирижировать бу
дут Р. Вартанян <г. Мос- 
1ква) и главный цщри- 
жер оркестра И. Ла- 
пиньш,

А. РАТЯЕР.

На {выставку!—
в *Японйю

На областной конкурс 
детского рисунка учащи
еся Колпашевской детс
кой худржесТвенн1ой 
школы предатавили 22 
работы. :Специально1ГО 
зрительского приза и 
призов учредителей кон
курса—-областной комис
сии Советскснч) фонда 
ийра и Томского обкома 
ВЛКСМ—-удосггоена кар
тина Саши Ремез «В 
мирном космосе». Эта 
работа вошла в число 
трех, отобранных для по
каза на Международной 
выставке детского ри
сунка «Мир в X X I веке», 
которая откроется в 
июне в Ягюнии. Дипло
мом и двумя призами 
отмечены картины «Ноч
ное» и «Солят капусту» 
Вани Аненкова. Пох
вальные отэьгаы аолуче- 
ны на рисунок Жени 
Краюшкина «На уборке 
картофеля». Из кояпа- 
шевской экспозиции для 
показа на разных выс
тавках отобрано шесть 
работ.

В конце мая юные 
художники [организова
ли выставки своих 
картин дома, в городе на 
Оби. Работы были вьк- 
тавлены в фойе киноте
атра имени Куйбьцпева, 
а детской музыкальной 
школе. Сейчас кояпа- 
шевцы и гости города 
смогут посмотреть дет
ские рисунки в выста
вочном зале Колпашев- 
окого кра€(ведческого 
музея.

Н. АФАНАСЬЕВА.

Читая книгу |ц>ироды

Солнца
Могут ли магнитные бури влиять на инфекционные 

болезни! Эксперименты томского ученого-микробиолога 
позволяют отяетить на этот вопрос утвердительно.

Все живое на Земле су
ществует благодаря солшцг. 
И не будет преувеличением 
сказать, что человек — то
же сын Солнца. Но наше 
светило не является не
изменным, в его недрах 
идут таинственные, гючти 
не изученные наукой про
цессы, без всякого сомне
ния влияющие на нашу 
жизнь. Например, посредст- 
во>м так назьшаемых маг
нитных бурь.

В тридцатые годы в 
Томске праводил свои сме
лые аксперименты ученый 
П. М. Нагорсюш. Он поме
щал микроорганизмы в 
свинцовую камеру и следил 
за их развитием, размно
жением. В результате своих 
6и|0коамичвских иоследова- 
Ю1Й НагорокИй * пришел к 
шъакщу, что космос каким- 
то образом влияет на жиз
ненные функцйи микро
организмов. Эти исследова
ния поддержали некоторые 
физики (Соколов, Лазартв). 
А  великий В. И. Вернад
ский при личной Встрече 
горячо одобрил концепцию, 
выдвинутую Нагорским.

А  первым проник в тай
ны <косм1ичеокого влияния 
на биосферу Земли замеча
тельный советский ученый 
А. Л. Чижегвский. В этом 
году ему исполнилось бы 
90 лет. Свою юность Чи
жевский провел в Калуге. 
Он был в большой дружбе 
с к. Э. Циолковским. Имен
но Константин Эдуардович 
5г6едия Чижевского в реаль
ности влияния циклов сол
нечной активности на мир 
растений и животных. Вся 
сознательная жизнь этого 
ученого была посвящена 
изучению гелиОбиологиче- 
ских связей.

1Тооанализи.рював огром
ный статистический мате
риал по разным странам, 
ученый пришел к выводу, 
что уровень заболеваемости, 
а также частота с>гертель-

ных исходов при больолин- 
стве инфекций колеблются 
в ритме 11-летних солнеч
ных циклов. Эти вьшоды 
были изложены в моногра
фии «Эпидемические ката
строфы и периодическая 
деятельность Солнца», вы
шедшей в 1930 году тира
жом всего 300 экземпляров. 
А  основной труд «Земное 
эхо солнечных бурь» был 
напечатан в нашей стране 
через девять лет после 
смерти 'Чижевского, в 1973 
году. В этой книге автор 
вьюкаэал твердое убежде
ние, что электромагнитное 
излучение Солнца переводит 
обычные вирусы и микро
бы (их называют латент
ными), в активное состоя
ние, при котором они мо
гут вызывать болезни (то 
есть становятся вирулент
ными).

Узнав о статистических 
выкладках 'Чижевского, врач- 
бактериолог Казанской ин
фекционной больницы С. Т. 
Вельховер в начале тридца
тых годов на бактериях 
дифтерии показал, что ви
рулентность микроорганиз
мов действительно зависит 
от солнечной активности.

К <южалению, уровень 
научной МЫКЦ1И в те годы 
не позволил понять всю 
важность этих работ. За 
передовыми учеными иикто 
не последовая. Более того, 
в науку проникли упрощен
ные взгляды, что на уро
вень заболеваний главным 
образом влияют социаль
ные условия жизни. С ис- 
сяедованиями же Чижев
ского передовая медицин
ская общественность озна
комилась лишь а семидеся
тые годы. И лаже сегодня 
ведущие ггтидемиологи
ппеллагают не «лезть в не
бо» за объяснениями явле
ний, которые "Роще понять 
с традиционной точки зре
ния. Ну я как же б ьт , с 
цикличностью эпидемий?

Новое слово в этом спо
ре сказал в 1984 году стар
ший преподаватель кафед
ры этащемиологии военно- 
'медицинтого факультета 
Томского медицинского инс
титута (сейчас Он ассистент 
кафедры ш^фекциояных 
болезней) К. А. Черноще- 
ков. Он разработал мето
дику экспериментов по изу
чению аяияатя геомагнит
ного поля на жизненные 
(функции бактерий кишеч
ной группы. Оказалась, что 
под воздействием магнит
ных бурь кшпечная палоч
ка — обычный обитатель 
нашего кшиечника — может 
значительно менять свои 
свойства. А  ведь она нахо
дится в обычной питьевой 
воде. По словам Черноще- 
кова, этот безвредный для 
нас микроорганизм перехо
дит в новые экологические 
формы и приобретает свой
ства дизентерии и даже 
брюшного тифа. Становясь 
вирулентной, кишечная па
лочка может вызвать бо
лезнь.

Томский ученый даже 
может регистрировать без 
приборсв магнитные бури 
по характеру изменений 
бактерий.

Наблюдения показали, что 
в дни таких превращений 
у многих людей возникают 
расстройства кишечника, бо
ли в животе. Механизм 
расстройств может быть 
ра^ым. Болезни возникают 
и бет заражения извне, а 
также при употреблеюти 
недо^хжачественных про
дуктов и воды, в которых 
п1роизаш1вл под воздейст
вием магнитной бури тот 
же процесс превращения 
мик1хюртаниэмов.

В многочисленных экспе
риментах К. А. Чернощеков 
зпстановил, что в дни гео
магнитных вoэ^yщeний рез
ко усиливается интенсив
ность размножения микро
бов, увеличивается их устой

чивость к неблагоприятным 
факторам (в том числе и к 
лекарствам) и продолжи
тельность жизни в воде. 
Оказалось, что наиболее 
магнитоактивными в году 
бываю1г месяцы равноден
ствия: март-апрель и сея- 
тябрь-окт^рь. Замечено, 
что именно в это время 
чаще всего обостряются бо
лезни.

Разумеется, асе это надо 
проверять многократно. И 
в случае подтверждения 
независимыми Исследова
ниями концепция Черноще- 
кова имеет бодьшое буду
щее. Станут понятными 
многие закономерности 
синхронного возникясвения 
болезней на обширных тер
риториях страны, «привя
занность» отдельных ин
фекций к определенным 
местам; ^распространение 
брюшного тифа преимуще
ственно через речщлю и 
колодезную воду.

Я*езультаты эксперимен
тальных исследований
К. А. Чернощеков доложил 
на двух всесоюзных меди- 
гтноких комфереициях. 
Теперь необходимо ши
рокое обсуждение получен
ных результатов. Интерес
но, что скажут по поводу 
«незаконных» мутаций мик
роорганизмов под воздейст
вием магнитных бурь (|»i- 
зики и генетики?

Магнитные буРи вызыва
ются солнечной актив
ностью. И теперь становит
ся ясным, что солнечная 
активность сказывается не 
только на частоте инфарк
тов, но и на уровне и®1фек- 
ционных заболеваний. Это 
еще один аргумент за не
обходимость создания в 
Томске гелиоапидемйчеокой 
лаборатории, да и вообще 
мощной «службы Солнца», 
где сотрудничали бы меди
ки и ученые самых раз
ных опециальн01стей. Новые 
знания, полученные такой 
службой, пбслужат для бу
дущих эпидемиологичеоких 
поогнозсв. А  в конечном 
итоге помогут разработать 
ме!РЫ защиты от неблаго- 
поиятморо воздействия гео
магнитных .возмущений.

В. ФЕФЕЛОВ, 
журналист.

О  наших земляках

Подарок
х у д о ж н и к а

На днях наш краеведче
ский музей пополнился но
выми экопонатами — кар
тинами, которые прислал 
из Томска бывший ученик 
школы Геннадий Петрович 
Сапожников. С творчв|СТ80м 
земляка учащиеся школы 
и наши гости знакомы по 
картинам, которые он по
дарил селу десять лет на
зад. Они положили начало 
■картинной галерее, укра
сившей школу.

Каждая его картина близ
ка и понятна каждому 
земляку. И вот еще восемь 
новых полотен художника 
ж^гут своих зрителей. Труд
но дать общую оценку кар
тинам, любая привлекает 
внимание своей неповтори- 
/мостью. Но самое главное, что 
объединяет картины в о|дно 
целое, — любовь к родному 
краю, умение увидеть не
повторимое в обычном угол
ке природы и показать то, 
мимо чего проходишь и не 
замечаешь. Выполнены все 
они на хорошем художест
венном уровне.

Мы попросили Геннадия 
Петровича рассказать о се

бе, и он прислал вместе с 
картинами автобиографию.

Родился Геннадий Петро
вич в селе Нижне-Вартов- 
ске в 1930 году, а в село 
Александровское семья пе
реехала в то время, когда 
начал создаваться один из 
первых колхозов в районе — 
«'У’дарник», где и стали ра
ботать его 1>о(дтели. Этот 
период истории края Генна
дий Петрович отразил в 
большом полотне «Освоение 
земдта в колхозе «'Удахшик».

С семи лет Сапожников 
остался без отца, а в две
надцать — потерял мать. 
Жил в интернате. Началась 
война. Подростку врезалась 
в память отправка на фронт 
первой группы призывни
ков. Все село вышло прово
дить их. И мало кто вер
нулся из этого пршьгаа 
домой. Этот эпизод он отра
зил в картинах «Сфочный 
призыв», «Пришло извеще
ние с фронта», «У  Черного 
яра», «Памяти 20.000.000».

Рано кончилось детство 
Геннадия Петровича. После 
войны уехал по оргнабору 
в Томск, кончил ФЗУ с по

четной граиотой Шишстер- 
ства трудовых резервов, 
стал токарем-ушиверсалом, 
овладел фрезерным и стро
гальным делом. И вот уже 
почти 40 лет не изменяет 
своей профессии. 23 года 
работает в тЬмском объеди
нении «Контур» и поль
зуется уважением кол
лектива. За свой труд наг
ражден орденом «Знак По
чета», медалью «За доблест
ный ТРУД», знаками «.Побе
дитель соцсоревнования», 
«Ударник девятой пятилет
ки» и многими дипломами. 
Все эти годы он ведет боль
шую общественную работу 
на заводе. А  свободное вре
мя вне завода Геннадий 
Петрович отдает любимо
му увлечению г- художест
венному творчеству. С 1973 
года становится членом 
клуба самодеятельных ху
дожников, и его картины 
.участвуют во мношх все
союзных выставках, быва
ли и за границей. «Наш 
клуб, — пишет Геннадий 
Петрович, — проводщт боль
шую работу по пропаганде 
сзмодеятелыного искусства. 
Помимо областных выста
вок наши работы зкспони- 
ровались 8 Новосибирске, 
Кемерове, (К)расноя1Рске, 
Омске, Белове, а также в 
Стрежевом, Колпашеве, 
Асине и в ряде совхозов». 
Персональные выставки 
своих работ Геннадий Пет

рович щювел в Томске, на 
родном заводе, и у нас, в 
селе Александровском.

Стал горожанином наш 
земляк, но почти каждое 
лето приезжает в село Алек
сандровское, посещает род
ные с детства места. И ни
когда не остается равно
душным. Вот что он пишет 
в школу в одном из писем: 
«...Там, где сейчас аэрод
ром, место было намного 
выше, а какой кедрач был! 
Многовековые кедры в 1938 
году бьыш недалеко и от 
райощюй больницы. К со
жалению, все вьврублено и 
загублено...»

Работы Геннадия Петро
вича имеют большое значе
ние в воспитании любви к 
родному краю. Сам Генна
дий Петрович объясняет 
свой дар очень скромно: 
«Я  считаю своим долгом 
пополнить своими работами 
наш краеведческий музей, 
•потому как это наш край, 
а шзлотеи, созданных о щт- 
роде и явлениях нашего 
района, практически нет».

Учителя школы благода- 
гоят Геннадия Петровича за 
бесценный, подарок и же
лают ему здоровья и твор
ческих успехов.

Я. кияшко,
учитель географии 

средней школы; 
О. ЯОЛОШИНА. 

выпускница школы.
с. Александровское.

Бьем тревогу!

ПАМЯТНИК В БОЛОТЕ

t -  • ' 1 ' '  >

■ На снимке — па
мятник, на котором 
значится: «Здесь по
хоронены рабочне-же- 
леэнодорожюосн< но- 
гибшне в 1919 году от 
рук белотвардейцеи». 
Мы видим, что свя
тое для каждого че
ловека место окруже
но болотом. Здесь и 
труба, из которой это 
рукотворное болото 
безостановочно попол
няется.

Теперь — подроб
ности и некоторые 
географические дета
ли. На горе за памят
ником находится так 
называемая насосная 
станция третьего
подъема .производст- 
веннюто объединения 
«Томскводокаяал». Кце 
вьппе СУ-15 домо
строительного комби
ната возводит краси
вую девятиэтажку.

■По свидетельствам 
старожилов^ пошел 
третий год, как на го
ре прорвало водопро
вод. Поныне выясня
ют «Водоканал» и ЖКО

станции Томск-П, ко
му же ремонтировать 
повреждение. ВЬды, 
естественно, утекло 
много, но первое вре
мя б ^ а л а  она мимо 
памятника. Однако 
нынче «Водоканал» на
чал прокладку мощ
ного водовода и водо- 
потери стали скапли
ваться в траншее и 
мешать производству 
работ. ОпециалиСты 
из «Водокавала» реши
ли прс^ему инженер- 
Ш: перебросили че-
1>ет траншею тРубу, и 
вода хлынула под 
памятник.

Те, кто не знает 
всех подфобностей, 
возмущенно! воскли
цают: «Под виновных 
не течет, а те, кто 
пал за их светлое бу
дущее, не могут по
жаловаться!». Вклзму- 
щение оправед:шво, 
но формулихювка не 
точна, ибо последние 
подробности говорят 
о том, что под винов
ных как раз течет.

Дело в том, что ны

нешней зимои специ
алисты из д е к  не 
скоординировали свои 
действия со специа- 
шютами из насосной 
стешции. Посредством 
бульдозернаго ножа 
вывели из строя за
мерзшую колонку, ко
торая, оттаяв, начала 
заливать станцию 
третьего подъема той 
самой водой, которую 
эта станция качает. 
Чтобы не заливало, 
надо либо остановить 
станцию и оставить 
бет воды весь Иркут
ский тракт, либо про
извести раскопки, ибо 
колонка попала в зо
ну так называемой 
отсыпки. Налицо при
вычная ситушщя, 
когда одни головотя
пы не договорились с 
другими, с той раз
ницей, Что сами же 
и пострадааш. Но по
чему страдает памят
ник?

От имени всех, ко
му дорога наша па
мять, смею выразить 
уверенность, что это 
безобразие прекратит
ся.

В. ШКАЛИКОВ.

НАШ АДРЕС 
_________И ТЕЛЕФОНЫ.

634090, 

Томен, ГСП. 

пр. фру изо, 103.

Приомная рздактера 
1-44-39

Отдал пропаганды — 
1-06-31, 1-48-69

Отдал иауии н учебных 
заваданий —

Замаститали радантора — 
1-06-92, 1-37-09
О'^тетванмый санратарь

Отдал промышланиасти — 
1-46-66, 1-27-68

1
Саи|Саиратариат — 
1-4^20

Отдал нафтагаологии и стро- 
итальства — 1-36-44

Богатырские игры Спорт

«Даешь богатырские 
игры!» — бросили клич 
любители гирь Горьков
ского автозавода и при
няли решение провести 
на предприятии празд
ник гиревого спорта, вы
явив сто сильнейших ат
летов. Программа этих 
^соревнований проста: 
каждый участник тол
кает две 24-килограммо- 
вые гири. Ишищатива 
горьковчан пришлась по 
душе любителям гирево
го спорта из Куйбышева, 
Ленинграда., Москвы, 
Липецка, Мурманска и 
других городов страны. 
Вызов волжан приняли 
и спортсмены-томичи.

Соревнования гиреви
ков проходили в спорт
комплексе завода режу

щих инструментов, на 
стадионе «Буревестник», 
в высшем военном ко
мандном училище связи 
и других коллективах 
Томска, а также в Аси
не и Стрежевом. Всего 
приняло участие более 
600 человек.

Победителями в раз
ных весовых категориях 
стали П. Парщиков 
(Стрежевой), товжнув- 
ший две гири 35 раз, 
курсант ТВВКУС А. Ус
тименко—60 раз, мастер 
спорта из Кожевникова 
Н. Муравский — 78 раз, 
Р. Рамазанов (Стреже
вой)—150 раз, В. Широко- 
вец (Стрежевой)— 161 раз.

По итогам соревнова
ний в первой группе, где 
учитывались результаты

ста лучпих участников, 
томичи показали сумму 
3.858 раз, во второй груп
пе— п̂о пятидесяти луч
шим—команда ТВВКУС 
зафиксировала резуль
тат 1.366 раз. В третьей 
группе— по десяти луч
шим—атлеты |Стрежево- 
го показали результат 
691 раз.

Большую работу по 
организации праздника 
гиревого спорта провели 
энтузиасты: председа
тель областной федера
ции О. Ю. Таращук, 
преподаватель СПТУ-27 
Д. Б. Ситников, дарек- 
тор стадиона г. Стреже- 
вого И. П. Ритвинский, 
преподаватедь ТВВКУС 
В. Д. Дундук и другие.

С. НОВИКОВ.

Телевидение
С р ы л , 10 июня 

кЯ Л------------ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

7.00 — Утренняя зарядка.
Мультфильм. Музыка. 7.30 — 
«Время». 8.,15 — «Корона
ужа». 1-я н 2-я серии. 10.35 — 
Новости.

С 10.45 до 16.00 — перерыв.
16.00 — Новости. 16.110 — 

— До1Кумеитальный фильм. 
17.00 — Спорт и личность. 
Н. Королев. 17.35 — «Человек 
и закон». 16.05 — Чемпионат 
Европы по баскетболу. Муж
чины. 18.45 — «Сегодня в ми
ре». 19.00 — «Мир и моло
дежь». 19.35 — «Два взгляда 
из одного кабинета». Теле
спектакль. 21.00 — «Время». 
21..35 — «Корона ужа». 2-я 
серия. 22.45 — «Сегодня в .ми
ре». 23.00 — «Объектив».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнастика.
8.20 — Документальный
фильм. 8.40 — П. Ершов. «Ко
нек-горбунок». 10.10 — Поет и 
танцует молодость. 10.25 — 
Немецкий язык. 1-й год обу
чения. 10.55 — «Этот фанта
стический мир». «С роботами 
не шутят». Художественный 
телефильм. 12.15 — Мульт
фильмы. 12.50 — «Отзовитесь,

горнисты!». 13.35 — «Шахмат
ная школа». 14.05 — Новости.

С 14.15 до 18.00 — перерыв.
18.00 — Новости.

ТОМСК
18.15 — «Для вас, ребята». 

Киноальманах «Звездочка». 
19.00 — «День области». 19.15 
Телефильм. 19.25 — Кинофес
тиваль «Здравствуй, лето!».

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!».
ТОМСК

20.15 — «К вершинам мас
терства». Конкурс электро- 
газосварщиков агропромов Си
бири и Дальнего Востока. 
20.45 — Документальный
фильм.

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 —

«Монолог о любви». Фильм- 
концерт с участием народной 
артистки УССР С. Ротару. 22,45 
— «Душа в заветной лире». 
23.30 — Чемпионат СССР по
футболу. «Торпедо» — «ЗКаль- 
гирис». 2-й тайм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

18.00 — Новости. 18Л5 — 
Концерт. 18.30 — «Сельский

П О ГО Д А
Сегодня — облачная с 

П|Рояюнениямн погода, ме
стами небольшие кратко
временные дожди, 1Ю севе
ру с мокрьш Снегом, ветер 
северо-взпаднь)^, 7̂ —12 мет
ров в секунду, температура 
1S—18, по северу 6— 11, в
Томске 16—18 градусов теп
ла.

час». 19.30 — «Образ танца».
Фил ~ ■ ■ильм-концерт. 20.00 — «Спо
койной ночи, мгшыши!». 20.15 
— «Музыкальный киоск». 
20.45 — Документальный
фильм.

П и 12 июня перемен
ная облачность, 11-го -места
ми небольшие кратковре
менные осадки, ветер за- 
падаь1Й, 9—14 метров в се- 
KyHfiy, температура ночью 
2—7, по юго-западу 12 гра
дусов тепла, на почве замо
розки 1— 4 градуса мороза, 
даем 12— 17, по юго-западу 
22 градуса тепла.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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ОБЪ ЯВЛЕН И Я щ

Т е а т р К и н о
10 нюня. ГАСТРОЛИ НОВО

СИБИРСКОГО Г|ОСУДАРСТВЕН- 
НОГО АКАДЕМИЧЕСКОГО ТЕ
АТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА. «Се
вильский цирюльник» — 19; в 
помещении Большого концерт
ного зала филармонии — «Жн- 
эель» — 19-30.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
10 июня. «Анчутиа» — 11.
11 июня. «Звездный маль

чик» — 111.

Д в о р е ц  з р е л и щ
и  с п о р т а

10 июня. «Тайна «Черных 
дроздов» — 19.

ВИДЕОГЕКА
(ул. Красноармейская, 135) 

10 июня. Мультсборник — 
10-30. «Каи стать звездой» —
13, 16, 19.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

10 июня. «К урьер»—9, 12-40, 
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-40.
«Вараара-нраса, длинная коса»
— 10-50.

имени М. ГОРЬКОГО 
10 нюня. «Тайный посол»

(две серии) — 8-30, 11, 13-30, 
16, 18-30, 21. «Мы веселы, 
счастлиеы, талантливы!» — 9,
10- 50, 12-40; 14-30, 16-20, 1в-И0,
20, 21-50. Мультфильмы для 
взрослых: «Контакты, кон
фликты», 1«После{Дний прилвт 
марсиан», «Гаранл у Адмвта», 
«Альтернатива^ — 9, 10-15,
11- 30, 12-45, 14. 15-15, 16-30,
Тематический показ «Навстре
чу выборам». Ф.кльм «Город»
— 17-40. Показ фильмов по 
теал-,ральному принципу под 
рубрикой «Америка против 
Аиврини». Фильм «Фрэнсис» 
(две серин) — 19.

«ОКТЯБРЬ»
10 июня. «Тайный посол»

(дае серии) — 8-40, 11-10,

13-40, 16-10, 18-40, 21 10. «Мы 
васелы, счастливы, талантли
вы!» — 8-40, 12-10, 14, 16/
17-50, 19-40, 21-30. «Король 
Дроздоаии» — Ю-ЗО.

«ПИОНЕР»
10 июня. «Три толстяка» ~  

9. «Опарация «Скрипичный 
футляр» — 1 1 , 12-40, 14-20, 16. 
«Кин-дэа-дэа1» (две серии) — 
17-40, 20-40.

имеви И. Ч Е Ш Ы Х  
10 июня. «Ночные воришки»

— 9. 10-40, 12-20, 14, 16. 17-40.
19-20, 21. «Легко ли быть
молодым?» — 14. «Любовь и 
голуби» — 16, 17-40, 19-20.21.

«СИБИРЯК»
10 июня. Мультсборник 

«Пропал Пвтя-петушок» — 
9-20, 11. «Зорро» 4две серин)
— 13-30, Ш, 18-30, 21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
Й ТЕХНИКИ 
«АВАНГАРД»

10 июня. «Королевство кри
вых зеркал» — 11, 15. «Нин- 
дза-дза!» (две серии) — 18, 21. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ТЭМЗа 
10 июня. «Два версии одно

го столнновения» — 17, 19,21.

23—27 июня
Томская облфилармония

Росконцерт

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

ЭСТРАДНЫЕ КОНЦЕРТЫ
Участвуют:

лауреат Всесоюзного фестиваля «Таллин-модерн-данс- 
88», дипломант X II Всемирного фестиваля молодежи и 
студентов в Москве, обладатель золотого диплома—ан
самбль современного танца «ЛИДЕР».

Художественный руководитель—  Ирина Скобелева;
лауреаты всероссийских, всесоюзных, междунартд- 

ных фестивалей, дипломанты X II Всемирного фестива
ля молодежи и студентов в М|оскве—группа «ДИАЛОГ».

Художествекньш руководитель — Ким Брейтбург.
Начало — в 18 и 21 час.
Билеты продаются в какхах Дворца зрелищ и спорта.

Томский областной совет 
ВДОАМ приглашает вла
дельцев Личных легковых 
автомобилей в самодеятель
ное объединение «Такси — 
Томич» для таксомоторного 
обслуживания населения.

Наш адрес: ул. Пролетар
ская, 38-а. Справки по тел. 
3-86-30, 3-89-02.

Здесь же требуюТОя дис
петчеры в бюро такюомо- 

-торных услуг и инстрзчетор.

CiriiMpcKoe проишодствен- 
но • техническое управле
ние связи реализует сухо
грузный теплоход «Проект 
456-бис» грузоподъемностью 
20 тонн, полностью ужомп- 
лектованный, с новым дви
гателем. Корпус требует ре
монта. Тел. 4-82-44, 4-70-63.

TOAftKOE БЮРО ПУТЕ
ШЕСТВИЙ «И ЭКСКУРСйИ 
ПРИГЛАШАЕТ ТОМИЧЕЙ
каждую субботу и воокре- 
сенье до 1 сентября в о(дао- 
дневные путешесгвия на 
прогулочном теплоходе 
«Мооква-100», Теплоход дос
тавит вас к живаписным 
уголкам на (Jepery р. Порос. 
Стоимость путевки — 9 руб
лей.

Подробную информацию 
можно получить по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 59. 
Тел. 3-14-21, 3-24-92.

Бюро но трудоустройству 
совместно с аатомобильвой 
колонной № 1976 проводят 
НАБОР НА КУРСЫ водите
лей автомобилей 3-го клас
са. Обучение — с отрывом 
и бет отрьша от производ
ства. Жители Томска, окон
чившие срочную службу в 
армии, при зачислении 
пользуются преимуществом. 
Начало занятий — 15 июня.

Обращаться; г. Томск, пр. 
Кирова, 17; ул. Циолксвоко- 
го, 1. Тел. 5-39-48.

19 икжя состоится встре
ча выпускников строитель
ного и архитектурного фа- 
куяллргел Томското инже
нерно - строительного ин
ститута выпуска 1977 года. 
Обор — в актовом зале ин
ститута (I корпус), в 14 ча
сов. Соббнщть о приеоде по 
адресу: г. Томск-3, пл. Со
ляная, 2, ТИСИ, комитет 
ВЛКСМ. Тел. 5-83-24,1-15-82.

ССМН-99 меняет бензо
воз на базе «-ГАЗ-53» 1982 
года выпуска на легковой 
аето1мобиль или трейлер 
грузоподъемностью 40 тонн. 
Справки по тел. 5-33-37.

Утраченную печать «Гор- 
коопторг Томского облпот
ребсоюза, магазин «Коопе
ратор» считать недействи
тельной.

Ректорат, партком, об
щественные организации, 
коллектив кафедр общест
венных наук Томского ме-. 
ДИЦИЯСК01ЧЗ института с 
глубоиим прискорбием из
вещают о ' скоропостижной 
смерти ветерана Партии и 
труда, перседального пен
сионера. старшего препо
давателя кафедры истории 
КПСС

ПОЛЕЩУК 
Галины Андреевны

к выражают соболезнова
ние родным и близким по
койной.

Коллектив научно-техни
ческой библиотеки ТПИ 
выражает соболезнование 
родным и близким а связи 
со смертью ветерана тру
да

гостюнннол
Людмилы Петровны.

Коллектив вагонного де
по и ПТО грузовое, профсо
юзная и партийная органи
зации с глубоким прискор
бием извещают о скоро
постижной смерти ветера
на труда и Великой Оте
чественной войны '  

ПЕТРОВА
Николая Данил!ввнча

и выражают соболезнова- 
иие родным и близким по
койного.

Коллектив Томского ме
дицинского училища выра
жает искремнее соболезно
вание преподавателю Л. М. 
Пустовойфсщой в связи со 
смертью отца

ЗЕНЬКОВСКОГО 
Михаила Неановича.

заваден!
1-33-68, 1-26-80 
Отдел иифермации и
культуры __ 1А5-81, 1-43..32
Отдел советского строитель
ства и быта — 1-36-56; 1-26-80

Собственный иорреспоидент •  
Колпашеве — 36-55

Отдел партийной жизни — 
1-28-68, 1-28-42

Аг^оп^омыщлаиный отдел —

Отдел писем —
1-38-65, 1-66-60, 1-38-87

1-44-60, 1-48-48
Отдел фотоиллюстраций — 
1-16-18

Собственный корреспондент а 
Стрежевом — 3-23-31 
Общественная приемная — 
1-36-66
Отдал объявлений —
1-0642
Областная журналистсиая 
организация — 1-28-90

Типография издательства «Красное ’ знамя»
634050, г. Томск, ГСП, пр. Фрунзе, 103.

Газета печатается офсатным способом.

Выходит 300 раз в году.

К304710 . Заказ № 892
3 4

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


